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Premier chef de parti à être 
reçu par le Président de 
la république, depuis son 

retour d’Allemagne vendredi 
passé, le  président de JIL  
Jadid, Sofiane Djilali (Photo- 
DR), a retenu de sa rencontre 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi 
que celles d’ailleurs tenues  
avec les différentes formations 
politiques, «une réelle volonté 
de donner un nouveau souffle au 
travail politique en Algérie» a- 
t-il souligné, ce lundi, lors de son 
passage sur les ondes de la radio 
nationale.
«Le président de la république, 
immédiatement après son retour 
de traitement, a commencé à 
travailler sérieusement, d’autant 

plus qu’il y a un grand nombre 
d’événements qui attendent les 
algériens»,  ajoutera- t- il, en 

substance.
Sur la perspective des législatives 
anticipées, il a  insisté à dire 

que «la classe politique attend 
le lancement de la loi électorale 
pour enfin connaître les règles 
du jeu politique, afin que tous 
les partis soient assurés que cette 
loi assurera la transparence et 
l’intégrité du processus électoral»,  
a-t-i fait savoir, estimant que  ces 
institutions n’avaient  «aucune 
crédibilité et aucune légitimité, 
nous devons donc nous diriger 
vers la formation d’institutions 
propres qui ont une légitimité».
Mettant en avant la feuille de 
route  tracée par le Président 
Tebboune, Sofiane Djilali  y 
entrevoit «une  porte ouverte à 
l’écoute des partis d’opposition 
afin d’opérer le changement exigé 
par les algériens », jugeant de ce 

fait « nécessaire de changer les 
institutions élues qui représentent 
encore l’ancien régime», a- il 
indiqué.
Enfin, et annonce non de moindre 
importance, le chef de JIL JADID, 
a affirmé que  le Président de la 
République a laissé entrevoir la 
date du mois de juin, pour la tenue 
des législatives anticipées.
Il conclura, nourrissant l’espoir 
que l’Etat dirigé  par Abdelmadjid 
Tebboune «réunisse les algériens 
en prêtant attention aux détenus 
d’opinion  et  que le Président 
prenne des mesures fortes 
à l’occasion du deuxième 
anniversaire du mouvement 
populaire pour redonner confiance 
aux algériens», a-t-il souhaité.

JIL JadId :

 Sofiane Djilali évoque la date du mois de juin pour les législatives 
anticipées, appelle le Président à rassembler les Algériens

RévIsIon de La LoI éLectoRaLe :

 Le Président Tebboune reçoit les 
membres de la Commission Laraba

Le président de la 
République a  reçu hier 
lundi  les membres de la 

Commission Laraba, chargée, 
pour rappel,  de l’écriture de 
la nouvelle loi électorale, en 
prélude aux prochaines élection 
législatives, selon un communiqué 
de la présidence de la République.

L’audience qui s’est déroulée en 
présence du Directeur de cabinet 
Noureddine Baghdadi et du  
conseiller du chef de l’Etat aux 
Affaires juridiques Boualemn 
Boualem a été l’occasion pour 
le président de la république 
“d’entendre un exposé de la 
part du président Laraba sur les 

propositions d’amendements 

présentées par les partis 

politiques” ajoute la même source.
Pour sa part , le Pr Laraba a précisé 

que l’échange avec le président 

de la République “ a porté sur 
certaines dépositions essentielles  

de la nouvelle loi  électorale”
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FFs:

 L’importance du dialogue politique sérieux, responsable et 
transparent dans le renforcement du front interne soulignée

Le Premier secrétaire 
national du Front des forces 
socialistes (FFS), Youcef 

Aouchiche, a affirmé, dimanche, 
que sa formation politique était 
profondément convaincue que seul 
un dialogue politique “sérieux, 
responsable et transparent” était 
à même de “renforcer le front 
interne” aux fins de mettre en 
échec toute tentative, externe ou 
interne, susceptible d’attenter à la 
souveraineté nationale du pays et 
à l’unité du peuple.
“Nous avons exprimé au président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, notre conviction 
que seul un dialogue politique 
sérieux, responsable et transparent 
visant à construire un consensus 
national est à même de renforcer 

le front interne en vue d’avorter 
toute tentative externe ou interne 
susceptible de porter atteinte 
à la souveraineté du pays et à 
l’unité du peuple algérien, ainsi 
qu’à affronter les difficultés 
et défis socioéconomiques et 
financiers auxquels nous sommes 
confrontés”, a fait savoir M. 
Aouchiche dans une déclaration, 
à l’issue de l’audience accordée 
par le Président Tebboune à une 
délégation du FFS, composée 
du membre de l’instance 
présidentielle du parti, Hakim 
Belahcel et de l’intervenant.
Lors de cette audience, les grandes 
lignes de l’initiative politique du 
parti ont été présentées, à savoir: 
“l’élaboration d’une convention 
nationale visant à rassembler 

toutes les forces vives de la Nation 
afin d’asseoir les règles morales et 
politiques pour la consécration du 
changement et l’édification d’un 
Etat de droit et de démocratie”, 
a-t-il poursuivi.
La délégation du FFS a réitéré 
l’impérative mise en place 
d’une vision prospective du 
pays aux fins de répondre aux 
aspirations démocratiques 
légitimes de notre peuple et ce à 

travers la mobilisation des élites 
et compétences du pays pour 
l’élaboration d’un véritable projet 
de développement à même de faire 
sortir l’Algérie de sa dépendance 
aux hydrocarbures”, a-t-il ajouté.
Lors de ces discussions, la 
délégation a mis en garde 
contre “les risques d’un 
autre abstentionnisme et ses 
répercussions sur la cohésion 
nationale, si les revendications 
populaires ne sont pas satisfaites, 
ou de nouvelles élections sont 
organisées dans un climat de 
tension et d’atteinte aux libertés 
politiques, ou si un processus 
politique et un dialogue inclusif ne 
sont pas engagés, accompagnés de 
mesures concrètes d’apaisement, a 
souligné M. Aouchiche.

La délégation du FFS a appelé le 
Président Tebboune à l’impératif 
de “prendre des mesures politiques 
solides à même de rétablir la 
confiance entre les Algériens et de 
mettre en place une réelle volonté 
politique pour la concrétisation du 
changement escompté”.
Il a cité, en outre, certaines 
“mesures urgentes”, à savoir 
“la libération des détenus 
d’opinion, l’ouverture des champs 
politique et médiatique, la levée 
des restrictions sur l’exercice 
des libertés fondamentales, 
individuelles et collectives, la 
protection des droits de l’Homme 
et l’abolition des harcèlements 
contre les militants, les activistes 
politiques et les syndicalistes”.
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covid-19 : 
Prorogation du confinement dans 19 wilayas avec allègement 

des mesures d’accompagnement 

Le Premier ministre, M. Abdelaziz 
Djerad, a décidé dimanche, 
un allègement des mesures de 

confinement partiel prises dans le cadre 
de la lutte contre la propagation du 
Covid-19.
Les principales nouvelles mesures prises 
sont :
-    La mesure de confinement partiel 
à domicile de vingt deux heures (22) 
jusqu’au lendemain à cinq (5) heures du 
matin est applicable dans les dix neuf 
(19) ;
-    L’ouverture des marchés de ventes des 
véhicules d’occasion autorisée tous les 
quinze (15) jours ;
-    La levée de la mesure de limitation du 
temps d’activité à vingt et une (21) heures 
concernant les établissements exerçant 
dans plusieurs activités commerciales ;  
-    La levée de la mesure de limitation des 
activités des cafés, restaurations et fast-
food à la vente à emporter uniquement.
-    L’ouverture progressive et contrôlée 
des stations thermales et des centres de 
thalassothérapie, à l’exception des bains 
collectifs ;

-    La reprise de l’ensemble des 
activités hôtelières publiques et privées, 
à l’exception des célébrations de 
cérémonies et de fêtes ;
-    L’ouverture de l’ensemble des 
mosquées sur le territoire ;
 Texte intégral
En application des instructions de 
Monsieur le Président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid Tebboune, Chef 
Suprême des Forces Armées, Ministre 
de la Défense Nationale et au terme des 
consultations avec le comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus (COVID-19) et l’autorité 
sanitaire, le Premier Ministre Monsieur 
Abdelaziz DJERAD a décidé de nouvelles 
mesures au titre du dispositif de gestion 
de la crise sanitaire liée à la pandémie du 
Coronavirus (COVID-19).
Soutenue par la démarche basée sur la 
prudence, la progressivité et la flexibilité 
engagée par les pouvoirs publics et 
s’inscrivant toujours dans l’objectif de 
préserver la santé des citoyens et à les 
prémunir contre tout risque de propagation 
du Coronavirus (COVID-19), ces mesures 

visent à ajuster le dispositif de protection 
et de prévention en fonction de l’évolution 
de la situation épidémiologique.  Ces 
mesures se déclinent comme suit :
1. En matière de confinement partiel à 
domicile :
La mesure de confinement partiel à 
domicile sera réaménagée et prorogée, 
pendant une durée de quinze (15) jours, 
comme suit :
- La mesure de confinement partiel à 
domicile de vingt deux heures (22) 
jusqu’au lendemain à cinq (5) heures du 
matin est applicable dans les dix neuf (19) 
wilayas suivantes : Batna, Biskra, Blida, 
Bouira, Tebessa, Tlemcen, Tizi-Ouzou, 

Alger, Jijel, Sidi Bel Abbes, Constantine, 
Mostaganem, M’Sila, Oran, Boumerdes, 
El Tarf, Tissemsilt, Ain Temouchent et 
Relizane.
- Ne sont pas concernées par la mesure 
de confinement à domicile les vingt neuf 
(29) wilayas suivantes : Adrar, Chlef, 
Laghouat, Oum El Bouaghi, Bejaia, 
Béchar, Tamenghasset, Tiaret, Djelfa, 
Sétif, Saïda, Skikda, Annaba, Guelma, 
Médéa, Mascara, Ouargla, El Bayadh, 
Illizi, Bordj Bou Arréridj, Tindouf, El 
Oued, Khenchela, Souk Ahras, Tipaza, 
Mila, Ain Defla, Naâma et Ghardaia.
Ces mesures de confinement sont 
applicables, à partir du lundi 15 Février 
2021.
Les walis peuvent, après accord des 
autorités compétentes, prendre toutes 
mesures qu’exige la situation sanitaire de 
chaque wilaya, notamment l’instauration, 
la modification ou la modulation des 
horaires, de la mesure de confinement 
à domicile partiel ou total ciblé d’une 
ou de plusieurs communes, localités 
ou quartiers connaissant des foyers de 
contamination.
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covid-19 :
Réouverture de toutes 
les mosquées à partir 

du 15 février

coronavirus : 
198 nouveaux cas, 183 
guérisons et 4 décès

L’ensemble des mosquées sur le 
territoire national rouvriront 
à partir du 15 février en 

application des nouvelles mesures 
au titre du dispositif de gestion de 
la crise sanitaire liée à la pandémie 
du Coronavirus (Covid-19), indique 
dimanche un communiqué des Services 
du Premier ministre.
«Il est procédé à l’ouverture de l’ensemble 
des mosquées sur le territoire national et 
ce, dans le strict respect des mesures et 
protocoles sanitaires de prévention et 
de protection contre la propagation du 
Coronavirus, notamment le dispositif 
préventif d’accompagnement mis en 
place pour les mosquées», précise la 
même source.
Le dispositif préventif d’accompagnement 
mis en place pour les mosquées comprend 

notamment «l’interdiction d’accès aux 
femmes, aux enfants de moins de quinze 
(15) ans et aux personnes présentant une 
vulnérabilité sanitaire, la fermeture des 
lieux d’ablution, le port obligatoire du 
masque de protection et l’utilisation de 
tapis de prière personnel».
Il s’agit aussi du respect de la distanciation 
physique entre les fidèles d’au moins 
un mètre et demi (1,5m), l’affichage 
des mesures barrières et de prévention, 
l’organisation des accès de façon à 
respecter l’espacement et la distance 
physique ainsi que l’aménagement de 
l’entrée et de la sortie selon un sens 
unique de circulation pour éviter les 
croisements des fidèles.
Pour ce qui est de Djamaa El Djazaïr, 
celui-ci continue d’accueillir les fidèles 
pour les cinq prières uniquement.

Cent quatre vingt dix-huit (198) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 183 

guérisons et 4 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en Algérie, a 
annoncé dimanche à Alger le porte-
parole du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés de coronavirus 
s’élève ainsi à 110.711 dont 198 nouveaux 
cas durant les dernières 24 heures, soit 
0,5 cas pour 100.000 habitants, celui des 

décès à 2939 cas, alors que le nombre 
de patients guéris est passé à 75999, a 
précisé Dr Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution de la 
pandémie de Covid-19.
En outre, 26 wilayas ont recensé durant 
les dernières 24 heures moins de 9 cas 
et 17 wilayas n’ont enregistré aucun cas, 
alors que 5 autres ont  enregistré 10 cas 
et plus.
Par ailleurs,19 patients sont actuellement 
en soins intensifs, a également fait savoir 
Dr Djamel Fourar.
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Levée des mesures de restriction sur certaines 
activités commerciales

PRodUctIon LocaLe de L’InsULIne :

Un projet de partenariat entre Saïdal 
et Novo Nordisk en préparation

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
décidé dimanche la levée 

des mesures de restriction sur 
certaines activités commerciales 
dans le cadre du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire liée 
à la pandémie de Covid-19, ont 
indiqué dimanche les services 
du Premier ministre dans un 
communiqué.
Ainsi, il a été décidé la levée 
partielle de la mesure de 
fermeture des marchés de ventes 
des véhicules d’occasion sur 
l’ensemble du territoire national, 
selon la même source.
Toutefois, l’ouverture des 
marchés de ventes des véhicules 
d’occasion sera autorisée tous les 
quinze (15) jours et soumise aux 
mesures applicables aux marchés 
ordinaires et aux marchés 
hebdomadaires se rapportant 
au dispositif de contrôle par les 
services compétents.
Le Premier ministre a décidé 
également de lever la mesure de 
limitation du temps d’activité 
à 21 heures, concernant les 
établissements exerçant les 
activités de commerce des 
appareils électroménagers, du 
commerce d’articles ménagers et 
de décoration, du commerce de 
literies et tissus d’ameublement, 

du commerce d’articles de sport, 
du commerce de jeux et de 
jouets, des lieux de concentration 
de commerces, des salons de 
coiffure pour hommes et pour 
femmes ainsi que des pâtisseries 
et confiseries.
La mesure de limitation des 
activités des cafés, restaurations 
et fast-food à la vente à emporter 
uniquement, est aussi levée, selon 
le communiqué des services du 
PM, qui souligne que cette mesure 
demeure soumise au dispositif 
préventif d’accompagnement, 

devant être mis en place par les 
commerçants concernés.
Ce dispositif comprend 
notamment l’organisation 
des accès et le respect de 
l’espacement et la distanciation 
physique,tout en limitant le 
nombre de personnes à 50% des 
capacités d’accueil, l’obligation 
du port du masque de protection, 
l’affichage des mesures barrières 
et de prévention, l’installation 
de paillasses de désinfection aux 
entrées, la mise à la disposition des 
usagers et des clients de produits 

désinfectants, notamment les 
gels hydro-alcooliques ainsi que 
le nettoyage et la désinfection 
quotidienne des locaux et des 
lieux.
Par ailleurs, le Premier ministre a 
décidé l’ouverture “progressive et 
contrôlée” des stations thermales 
et des centres de thalassothérapie, 
à l’exception des bains collectifs 
et ce, travers les protocoles 
sanitaires qui leur sont dédiés et 
adoptés par le comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 

pandémie du coronavirus.
Reprise des activités hôtelières
En outre, il a été décidé la reprise 
de l’ensemble des activités 
hôtelières publiques et privées, 
à l’exception des célébrations de 
cérémonies et de fêtes et ce, dans 
le respect les protocoles sanitaires 
qui leur sont dédiés et adoptés par 
le comité scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus.
Sur ce point, le communiqué 
rappelle que l’activité 
d’hébergement et des dortoirs 
demeure limitée à 50% des 
capacités d’accueil et dans le 
strict respect des mesures de 
prévention et de protection 
sanitaires.
Concernant les marchés 
ordinaires et les marchés 
hebdomadaires, le Premier 
ministre a décidé de proroger 
les mesures applicables sur ces 
lieux se rapportant au dispositif 
de contrôle par les services 
compétents afin de s’assurer du 
respect des mesures de prévention 
et de protection sanitaires ainsi 
que de l’application des sanctions 
prévues par la réglementation 
en vigueur à l’encontre 
des contrevenants, selon le 
communiqué.

Un projet de partenariat 
est en cours de 
préparation entre le 

groupe public d’industries 
pharmaceutiques “Saïdal” et 
l’entreprise pharmaceutique 
danoise “Novo Nordisk”  
pour la production locale de 
l’insuline à partir de 2021-
2022, a indiqué le ministère 
de l’Industrie pharmaceutique 
dans un bilan sur les réalisations 
du secteur au titre de l’exercice 
2020. 
Ce projet commun est 
actuellement en cours 
d’élaboration, précise la 
même source, rappelant que le 
premier responsable du secteur, 
Lotfi Benbahmed a affirmé, 
il y a quelques jours, que 
l’Algérie avançait à pas sûrs 
vers une autosuffisance dans la 
production de l’insuline.
Le bilan du ministère a 
rappelé les projets d’industrie 
pharmaceutique inaugurés 
en 2020, citant notamment 
l’inauguration, en septembre 
dernier, d’une chaîne de 
production du Varenox, un 
biosimilaire de l’Enoxaparine 

injectable, avec une capacité 
de production pouvant 
atteindre 75.000 unités/jour, 
un projet qui permettra de 
“renoncer à l’importation de ce 
médicament qui coûte plus de 
60 millions de dollars”.
En novembre 2020, une 
convention de partenariat 
a été signée entre les 
laboratoires Saïdal et Pfizer 
pour la production locale des 
produits à forte valeur ajoutée, 
notamment les médicaments 
anticancéreux.
En Décembre de la même année, 
un mémorandum d’entente 
a été signé entre Saïdal et la 
société sud coréenne CKD 
OTTO pour la fabrication, dans 
une première étape, de six types 
de médicaments anticancéreux.
Les entreprises de fabrication 
des produits anti-Covid 19 sont 
accompagnées, faisant passer 
le nombre des producteurs des 
masques de prévention de 4 à 12 
producteurs, pour une capacité 
de production quotidienne de 
790.000 masques chirurgicaux 
et de 130.000 masques de type 
KN95.

Vers la création d’une Agence 
africaine du médicament
Les nombre des confectionneurs 
de bavettes alternatives s’est 
élevé à 1.635 avec une capacité 
de production quotidienne 
avoisinant 3,7 millions de 
bavettes.
Selon le bilan du ministère, 
le nombre de fabricants de 
l’oxygène médical a augmenté, 
passant de 2 à 4 fabricants, 
pour atteindre une capacité de 
production estimée à 340.000 
litres/jour.
L’approvisionnement en 
matières premières en vue de 
la fabrication des médicaments 

employés dans le protocole 
thérapeutique a également été 
assuré.
Les capacités de production 
locale du gel hydro-alcoolique 
et le passage vers la production 
locale des moyens de dépistage 
du Coronavirus ont été 
renforcés, ce qui a induit leur 
disponibilité la baisse de leurs 
prix.
Dans le cadre des démarches 
visant à développer l’industrie 
pharmaceutique, une 
coordination est en cours 
actuellement avec le ministère 
des Affaires étrangères 
(MAE), en vue d’”accélérer les 

procédures de ratification de 
la Convention portant création 
de l’Agence africaine du 
médicament.
Le choix de l’Algérie pour 
abriter le siège de cette agence 
fait également l’objet de 
démarches, d’autant plus que 
cette initiative constituera, 
selon le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, un facteur 
essentiel à même de faciliter 
l’accès de la production 
pharmaceutique nationale au 
marché africain.
Quant au diagnostic des 
insuffisances du secteur 
relevées lors des précédentes 
années, le document fait 
état de l’existence de 40 
unités de production à l’arrêt 
depuis 2017, avec près de 
700 médicaments en attente 
d’être commercialisés, et 
ce en raison de l’”absence 
d’un cadre réglementaire qui 
permet à l’Agence nationale 
des produits pharmaceutiques 
(ANPP) d’enregistrer ces 
unités et les produits qu’elles 
fabriquent”.
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complexe sidérurgique 
de Bellara : 

Mise en exploitation de 
l’unité de réduction directe

Route transsaharienne :
Le projet sera achevé 

d’ici juin

Mines :
 Ouvrir la voie aux investisseurs algériens et étrangers 

pour fournir la matière première

L’unité de réduction directe du 
complexe sidérurgique Algerian 
Qatari Steel (AQS) installé dans la 

zone industrielle Bellara d’El Milia (60 
km à l’Est de Jijel) est entrée dimanche 
dernier en phase d’exploitation avec une 
capacité de 2,5 millions tonnes par an, a 
annoncé le PDG de l’AQS, Youcef Ahmed 
El Mohannadi.
Dans une déclaration à la presse en marge 
de la cérémonie tenue à l’occasion, le 
responsable de l’AQS a indiqué que 
cette unité de réduction directe entrée en 
activité ce dimanche constitue «le cœur 
battant» du complexe avec une capacité 
atteignant 2,5 millions tonnes par année 
de fer réduit chaud et froid.
Il a également ajouté que cette réduction 
directe est la technologie américaine 
Midrex ultra développée qui permet de 
produire un fer réduit de haute qualité avec 
un taux de pureté de plus de 94 % tout en 
réduisant le coût de production à travers 
un processus d’économie de l’énergie 

et de préservation de l’environnement 
utilisant le gaz naturel.
Selon la même source, les efforts seront 
actuellement dirigés vers la couverture des 
besoins du marché national en fer et de la 
demande des projets avec la réservation 
de 20 % de la production à l’exportation 
dans le cadre de la diversification des 
exportations hors hydrocarbures.
Youcef Ahmed El Mohannadi a relevé 
que le complexe suit avec intérêt le 
développement de la production de 
la mine de Ghar Djebilet en vue de 
l’utiliser localement et éviter de recourir à 
l’importation de minerai brut.
Le responsable du complexe AQS a déclaré 
que l’entrée en activité de cette unité de 
réduction directe permettra de générer de 
nouveaux emplois selon un programme 
préétabli par l’administration prévoyant 
de porter le nombre des travailleurs de 
1.500 actuellement à 2.300 en plus de 
5.000 autres emplois indirects.

Le ministre des Travaux publics et 
ministre par intérim des Transports, 
Farouk Chiali, a annoncé dimanche 

dernier à Alger la réception de la route 
transsaharienne en juin prochain après 
l’achèvement total du projet reliant Alger 
à la ville de Lagos (Nigeria) sur un linéaire 
de plus de 4000 kilomètres.
Intervenant sur les ondes de la radio 
nationale, M. Chiali a indiqué qu’une 
cérémonie sera organisée au Niger pour 
annoncer l’achèvement de ce projet 
africain qui relie Alger à Lagos, précisant 
que les derniers travaux sont en train d’être 
réalisés par une entreprise algérienne.
«Les derniers tronçons à finaliser se 
trouvent au Niger et seront achevés d’ici 
mai où juin prochain», a-t-il mentionné, 
précisant que ce projet structurant dispose 
aussi de branches reliant d’autres pays de 
la région, à savoir la Tunisie, le Mali.
M.Chiali a affirmé que des travaux sont en 
cours pour transformer la transsaharienne 
en autoroute au niveau de l’Algérie.
«Tous les projets de routes au niveau du 
Sud ont été retenus comme des projets 
prioritaires, parce que le développement 

du pays va être orienté vers l’Afrique 
subsaharienne», a-t-il souligné, citant entre 
autres le renforcement de la route reliant 
Adrar- Reggan-Bordj Badji Mokhtar sur 
un linéaire de 550 kilomètres, ainsi que 
les routes Tamanrasset-Ain Guezzam et 
Tamanrasset-Ain Salah.
La route nationale (RN 1) avait été intégrée 
dans le projet de la transsaharienne, a-t-
il fait savoir, évoquant à ce propos des 
travaux engagés pour sa transformation 
en autoroute dans certains endroits. 
 «Le 28 octobre dernier, nous avons 
ouvert à la circulation le tronçon Chiffa-
Berrouaghia sur 52 kilomètres et la RN 
1 transformée en autoroute par endroits 
ce qui permet d’avoir 550 kilomètres 
d’autoroute entre Alger-Ghardaïa. Il nous 
reste à peine 7 kilomètres à terminer», a-t-
il détaillé.   
M.Chiali s’est exprimé aussi sur les projets 
en cours de réalisation dans certaines 
wilayas du Nord. Il s’agit notamment du 
projet de l’autoroute Tiaret-Relizane (52 
kilomètres), dont l’étude est finalisée, 
ainsi que le projet de l’autoroute Tènes-
Tissemsilt-Tiaret (220 kilomètres).

Le ministre des Mines, 
Mohamed Arkab a déclaré, 
samedi dernier , que le 

secteur s’apprêtait à ouvrir la 
voie aux investisseurs algériens, 
en partenariat avec les étrangers 
via les PME, pour réduire la 
facture des importations et 
couvrir la demande sur la matière 
première destinée aux industries 
de transformation.
Le secteur s’attelle actuellement 
à actualiser le cadre législatif 
et juridique, notamment la loi 
14-05 qui permet de réduire 
la durée de récupération des 
fonds de prospection et permet 
aux investisseurs de tirer profit 
des résultats des opérations 
de prospections effectuées, a 
indiqué M. Arkab qui était invité 
du forum du quotidien «Echaab».
L’ouverture du domaine minier 

implique l’organisation des 
investisseurs et du secteur 
privé pour investir dans des 
projets efficaces, a-t-il souligné, 
ajoutant que des ressources 
sont importées en devise à des 
sommes colossales, en dépit de la 
disponibilité de la matière dans 
le pays, à l’instar du manganèse, 
du granit et de l’argile.
Pour ce faire, le secteur s’oriente 
vers l’encouragement des petits 
projets et l’amendement des 
lois, en vue de rendre le secteur 
plus attractif et plus flexible, 
développer les infrastructures 
minières et de promouvoir 
les sites de minerais et les 
exploitations artisanales de l’or.
A ce titre, M. Arkab a indiqué que 
les zones d’ombre renfermaient 
des réserves importantes de 
matières premières entrant dans 

la compositions des intrants 
destinés aux industries, ce qui les 
érigent en « un pôle important 
pour l’activité minière», 
rappelant que le ministère œuvre 
à la consolidation des industries 
manufacturières, en recourant à 
l’expertise nationale et étrangère 
qui peut assurer les matières 
premières entrant dans d’autres 
industries.
Pour les métaux rares, le 
ministre a indiqué que dans le 
cadre de la convention conclue 
entre l’Agence nationale des 
activités minières (ANAM) et 
l’Office national de recherche 
géologique (ORGM), il sera 
procédé au lancement de 26 
importants projets d’exploitation 
minière, dont certains ont trait à 
l’exploitation de matériaux rares.
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annaBa / InvestIsseMents

Rencontre wali et investisseurs :
Encouragez les projets créateurs d’emploi et de richesses  

annaBa / santé

Crise sanitaire et allègement du confinement
Le DSP, Daameche Mohamed Nacer, l'a déclaré :

Le taux de vaccination atteint 50%

annaBa / HaBIt at

Les habitants du bidonville 
d’El Chorfa réclament un accès 

à des logements décents

Lors de la réunion de 
la cellule d’écoute, 
présidée hier, par 

le premier responsable de 
l’exécutif consacrée à l’examen 
des projet d’investissement en 
souffrance, le wali , Djamel 
Eddine Berrimi a affirmé qu’il 
s’agit-là de bureaucratie’’, 
Cette réunion tenue au siège 
de la wilaya  a regroupé  les 
responsables  locaux   et 
quelques investisseurs privés,  
qui demeurent dans l’attente de 
réaliser leurs projets. Parmi ces 

investisseurs nous citerons le 
cas de Giplait , du propriétaire 
d’une station-service et enfin 
celui d’une aire de jeux etc. 
Lors de l’ouverture des débats, 
les investisseurs présents ou 
créateurs de projets en cours, 
ont soulevé chacun en ce qui 
le concerne, les contraintes 
rencontrées sur le terrain.  Le 
wali a pris acte des problèmes 
soulevés au cas par cas avec 
les responsables de l’exécutif 
concernés à savoir les Domaines 
ou la direction du tourisme. Le 
wali Djamel Eddine  Berrimi 

n'a pas manqué d’affirmer qu’il 
était disposé à encourager les  
projets  créateurs d’emploi et 
de richesses, tout en veillant au 
respect  de la réglementation 
y afférente  et de préserver  
l’aspect structurel de la 4ème  
ville d’Algérie. Dans un débat 
constructif, le wali a souligné 
de prime abord que  toute 
l’assistance de l’exécutif sera 
consacrée  à ceux qui veulent 
contribuer au développement 
économique de la wilaya, 
avec l’engagement de mettre 
un terme à tous les obstacles 

techniques et  bureaucratiques. 
Le wali s’est dit fermement 
opposé à la création de 
projets qui peuvent nuire à 
l’environnement ou aux projets 
qui ne sont d’aucune utilité 
pour la wilaya. En fin de séance, 
le wali a mis l’accent sur la 
nécessité d’aménager l’entrée 
de Sidi Achour , dépourvue de 
toute attraction architecturale 
qui n’honore guère la ville 
d’Annaba. A ce titre, le wali a 
instruit le P/APC de dépêcher 
des architectes pour l’étude de 
l’aménagement du site.

Les nouvelles mesures 
d’allègement du 
confinement visant une 

accélération des activités socio-
économiques prises par le 
gouvernement en collaboration 
avec le comité scientifique de 
l’évolution de la pandémie 
en Algérie en application 
des mesures préventives du 
protocole sanitaire donnent 
aujourd'hui un grand espoir 
aux Algériens d'un retour à 

la vie normale. Toutes ces 
bonnes nouvelles prises 

laissent affirmer évidement 
qu'outre la décroissance 

remarquée ces derniers temps 
de l 'épidémie dans le pays, 
selon les chiffres annoncés 
par le  porte-parole du comité 
scientifique de l'évolution de 
la courbe épidémiologique, 
Djamel Fourrar, coïncidant 
avec le lancement la semaine 
dernière de la campagne de 
vaccination qui bat son plein. 
En effet à Annaba le DSP 
Daameche Mohamed Nacer 
ne cache d'ailleurs pas son 
optimisme en déclarant que le 

taux de vaccination pour cette 
première phase de vaccination 
concernant le personnel 
médical et personnes âgées 
conformément au protocole 
sanitaire a atteint 50 % dans la 
wilaya d’Annaba. " On attend 
maintenant l'arrivage d'un 
lot de vaccin, après celui du 
vaccin Spoutnik et d'Astra", 
a-t-il indiqué, soulignant au 
passage que la campagne de 
vaccination se poursuit jusque-
là dans de bonnes conditions.

Alors qu'une pénurie 
de logements se 
fait ressentir dans 

plusieurs localités à Annaba, 
les occupants du bidonville, 
implanté à la commune 
d’El Cheurfa réclament leur 
droit d’accès à un logement 
social décent. Selon des 
informations recueillies sur 
place, ces familles semblent 
subir un véritable calvaire 
et vivre dans des habitations 
précaires réalisées avec leurs 
propres moyens, dépourvues 
de toutes commodités, telles 
que l’alimentation en eau 
potable, l’électricité, le gaz, 
les sanitaires et l’évacuation 
des eaux usées. 
Les plaignants avaient à 
maintes reprises saisi les 

responsables de l’exécutif 
de la wilaya, dans le but 
de pouvoir disposer d’un 
logement décent, mais leurs 
demandes sont restées vaines, 
aucun programme urbain n’a 
été prévu et leur situation 
demeure inchangée depuis des 
années. A ce titre, ces derniers 
ont sollicité une intervention 

urgente des autorités 
locales afin de désigner une 
commission ad-hoc pour 
constater de visu les conditions 
difficiles dans lesquelles vivent 
au quotidien les plaignants et 
pouvoir aspirer comme tout 
autre citoyen à un logement 
social avec de meilleures 
conditions de vie.

Sihem Ferdjallah 

Tayeb Zgaoula

annaBa / coMMeRce

Prochaine expédition de 
3000 litres d'huile d’olives 

vers la Libye

L' Algérie qui est entrain de 
faire de gros efforts pour 
le développement local 

et donc les zones d'ombres dans 
les secteurs de l'agriculture et de 
l'industrie visant d'une manière 
générale le marché extérieur 
et à cours terme le continent 
africain pour gagner une place 
privilégiée, conforme à la stratégie 

adoptée, dans cette optique, on 
apprend auprès des services 
portuaires qu'une quantité de 
3000 litres d’huile d'olives va être 
prochainement expédiée du port 
d’Annaba à destination du pays 
voisin la Libye. Selon le directeur 
de l’EPE Annaba, Boumendjel 
Kheirredine, cette cargaison 
sera  d'abord mise en conformité 
d'expédition " a-t-il souligné.

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia
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annaBa / déLInQUance

Les habitants d’El Kalitoussa réclament plus de sécurité

annaBa / JUstIce

Pour le meurtre de sa belle-mère, la justice 
la condamne à vingt (20) ans de prison ferme

Malgré le 
renforcement des 
effectifs de police 

dans le chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba, l’insécurité dans 
certains endroits ne cesse 
de toucher de nombreux 
quartiers, où personne n’est 
à l’abri d’une agression, d’un 
vol ou d’un cambriolage, 
même en plein jour. C’est 

le cas des habitants de la 
cité ‘’1950 logements’’ d’El 
Kalitoussa, sise au niveau 
de la commune de Berrahal. 
Les citoyens de ces quartiers 
ne savent plus à quel saint se 
vouer, ni vers quelle autorité 
s’orienter, vu la proportion 
effarante de la délinquance. 
Ces citoyens relogés depuis 
quelque années et issus des 
quatre coins de la ville n’ont 

pas cessé de réclamer un 
renforcement du dispositif 
sécuritaire dans ce quartier, 
seul moyen pour eux 
d’échapper au calvaire qu’ils 

endurent depuis des années. 
Apeurés, certains citoyens 
craignent désormais pour 
leur devenir et celui de leurs 
enfants. Dans cette cité au 
climat agité, les habitants, 
la peur au ventre, préfèrent 
s’enfermer chez eux dès la 
tombée de la nuit et ce, malgré 
les quelques patrouilles 
des agents de la police qui 
sillonnent ces quartiers. 

Selon les témoignages de 
certains habitants, plusieurs 
agressions ont été commises 
au niveau de cette cité par 
des voyous résidant dans les 
mêmes lieux. Entre temps, 
les citoyens n’en finissent 
pas de lancer des appels 
d’urgence et de réclamer 
une présence plus accrue des 
services de sécurité.

La cour d’Annaba a 
condamné, avant-hier, 
à 20 ans de prison 

ferme, la dame identifiée 
sous les initiales L.A, pour 
le meurtre commis à la 
Place d’Arme sur sa belle-
mère. Pour rappel, cette 
affaire remonte au 29 Aout 
2019, lorsqu’une altercation 

avait éclatée entre la belle 
fille et sa belle-mère. Selon 
notre source d’information, 
l’appartement occupé 

appartenait à la victime qui 
s’était toujours opposé à 
l’union conjugale de son fils 
avec la mise en cause. La 
victime s’est déplacée à son 
appartement, situé à la place 
d’armes pour ordonner à son 
fils et à son épouse de quitter 
immédiatement les lieux. Ce 
qui engendra une violente 
altercation, jusqu’au moment 

où la belle fille se saisissant un 
couteau ramené de la cuisine 
porta le coup fatal à sa belle-
mère sur la tête. L’accusée a 
caché la dépouille sous des 
couvertures, et ce n’est qu’au 
lendemain, après le départ 
de son mari, qu’elle décida 
de sortir la dépouille pour 
l’abandonner sur escaliers 
de l’immeuble. Les policiers 

ont enclenché une enquête 
pour connaitre les tenants 
et les aboutissants de cette 
affaire, lors de la fouille de 
l’appartement où ils ont pu 
découvrir des traces de sang 
et l’objet de crime.
Lors du procès, le 
représentant du parquet a 
requis la peine de mort à 
l’encontre de l’accusée.

annaBa / socIété

Restaurants et cafétérias sans 
toilettes ? que font les services 

de contrôle et d’hygiène

annaBa / coLLecte de sanG

L’association ‘’Ness El Khir 
Chétaibi’’ va lancer une 

campagne de don de sang    

Les escaliers étroits, les 
impasses mal fermées, les 
rues peu fréquentées, les 

coins des bâtisses et les recoins des 
stations de transport urbain ainsi que 
les dessous des ponts sont devenus 
des lieux d’aisance pour la plupart 
de quelques citoyens. Pis encore, 
derrière une boutique, un arbre ou 
une voiture à l’arrêt..., tous ces coins 
dégagent des odeurs pestilentielles à 
vous couper le souffle. Les lieux de 
soulagements… Il faut les chercher 
dans quelques endroits de la ville. 
Les raisons? La ville souffre  du 
manque toilettes publiques au grand 
dam des habitants et des personnes 
de passage. Il est inadmissible, 
voire révoltant, le comportement 
de certaines personnes qui, pour se 
soulager, n’ont pas trouvé mieux que 
les murs et les coins d’escaliers. 
A cet effet, cette situation doit être 
prise au sérieux afin de mettre fin à 
ces comportements immoraux. La 
société civile ainsi que les autorités 
compétentes sont  appelées à agir 
et à réagir face à la dégradation 

des mœurs des jeunes et même des 
adultes, visant à réinstaurer les 
bonnes manières  chez  certaines 
personnes impudentes. A-t-on pensé 
à ces milliers de malades chroniques, 
notamment ces diabétiques,  qui 
une fois dans la rue, n’ont même 
pas où aller pour satisfaire leurs 
petits besoins. Il est arrivé même de 
constater, que les gérants de quelques 
cafétérias disposant de toilettes, 
refusent l’accès aux personnes dans 
le besoin, sous prétexte qu’il n’y a 
pas d’eau où que les toilettes ont été 
condamnées. Même si les autorités 
concernées prennent en charge cette 
situation c’est loin d’être suffisant 
sans la contribution des citoyens qui 
sont les premiers concernés.

L’association  ‘’Ness El Khir 
Chétaibi’   va  lancer une 
campagne « don de sang »  ce 

mardi  16 février à la maison des jeunes 
de Chétaibi. Cette action permettra de 
combler le déficit souvent rencontré au 
CTS (centre de transfusion sanguine), 
et aider l’hôpital à satisfaire les besoins 
des malades.. Les initiateurs de cette 
campagne ont préparé tous les moyens 
et assurer toutes les mesures pour le 
bon déroulement de cette journée. Cette 
campagne contribuera à sauver un nombre 
important de malades, notamment ceux 
souffrant d’anémie aigue». Les auteurs 
de cette action humanitaire ont déclaré  
‘’Donner du sang est un acte humanitaire 
et de bienfaisance qui rend l’espoir et le 
sourire aux malades dans l’attente d’une 
transfusion salvatrice”.  Ils invitent tous 
les citoyens âgés de 18 à 65 ans, jouissant 
d’une bonne santé, à répondre en masse 
en se rapprochant   du centre de collecte 
de sang afin d’apporter leur aide et sauver 
des vies. Le taux de don de sang connaît 
un recul durant cette période.
Seulement 10% des Annabi effectuent 
le geste de donner du sang, ce qui est 
largement faible pour couvrir les besoins 
des malades..Le don de plaquettes pour 
les personnes atteintes de cancer et très 
important, notamment les enfants qui 
subissent une chimiothérapie ayant pour 

effet une baisse des plaquettes de sang 
et des globules blancs, nécessitant une 
transfusion sanguine. En effet, quand le 
déficit en plaquettes est sévère, le malade 
peut présenter un risque hémorragique 
important qui peut être prévenu par la 
transfusion de plaquettes sanguines. 
Satisfaire les besoins thérapeutiques 
en sang et dérivés dans ce cas est un 
véritable casse-tête. La mobilisation de 
donneurs supplémentaires est nécessaire 
pour éviter le pire. Les banques de sang à 
Annaba sont en manque dans la majorité 
des structures sanitaires de la wilaya. 
Les SOS poignants des malades fusent 
par médias, affiches et réseaux sociaux 
interposés. « Il y a réellement un manque 
de sang, surtout les groupes négatifs. Il ne 
faut pas attendre qu’un accident survienne 
pour faire don de son sang.

Imen.Boulmaiz Sihem Ferdjallah

I.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah



Le sculpteur du Lion de Batna sort de son silence

soUK aHRas : 

Nécessité d’augmenter la cadence de l’investissement industriel 
à Souk Ahras

oRan : 

La mort d’un étudiant suscite la colère et l’indignation

La stèle du lion qui a été 
érigée dans la wilaya 
de Batna a fait couler 

beaucoup d’encre sur les 
réseaux sociaux. Le sculpteur 
de l’œuvre controversée, 
touché par tout ce qui se dit à 
propos de lui et de la carrure 
de son lion, a décidé de 
s’adresser aux Algériens afin 
de clarifier les choses, selon 
Algerie360.
Il s’appelle Azzedine Mairef, 
artiste-peintre, diplômé de 
l’école nationale des beaux-
arts. Dans une vidéo qui 
est partagée sur les réseaux 
sociaux, l’auteur de la stèle 
indique qu’il n’est pas un 
spécialiste de la sculpture, 
ni un entrepreneur, et qu’il 
voulait juste apporter quelque 

chose à son pays et à sa région.
Azzedine Mairef originaire de 
Batna, s’adresse à la caméra 
avec derrière lui, en arrière-
plan, une dizaine de tableaux. 
L’artiste peintre affirme avoir 
été touché par l’ampleur de la 
controverse, il ajoute attristé 
: « je suis un amateur qui a 
voulu apporter à sa région 
quelque chose, avec très peu 
de moyens« .
« Je n’ai touché que 6 millions 
», confie le sculpteur du lion
Pour l’artiste, le choix du 
lion s’est imposé tout seul. Il 
affirme que ce choix découle 
de l’existence d’une région au 
sein de sa commune qui est 
appelée « Kaabat Al Sayd« , « 
le coin de chasse » en français, 
ou l’on s’adonnait autrefois à 

la chasse des lions africains 
qui vivianent encore dans la 
région.
Concernant le cout de la 
statue, Azzedine affirme qu’il 
n’excède pas les 16 millions 
de centimes, et qu’il n’avait 
touché quant à lui que 6 
millions, un salaire qu’il 
avait qualifié de symbolique. 
L’artiste affirme que c’était 
sa Daira qui lui avait proposé 
le projet, et que c’était aux 
autorités de juger si le travail 
méritait d’être exposé ou pas.
L’artiste affirme qu’il avait 
essayé de faire de son mieux 
pour accoucher d’une œuvre 
digne de ce nom. Il ajoute 
également que s’il avait su que 
la statue serait déposée dans 
un rond-point à l’entrée de la 

ville, il aurait essayé de faire 
quelque chose de plus sobre et 
de plus abouti.
À propos d’une facture de 
100 millions de centimes 
que la stèle aurait couté à la 

commune, l’artiste re-confie 
qu’il n’a touché que 6 millions, 
et que cette facture concerne 
l’entrepreneur, qui avait lui 
aussi participé aux travaux, à 
la demande de la commune.

Le ministre de l’Industrie, 
Farhat Aït Ali Braham, a 
affirmé dimanche à Souk 

Ahras que son département 
ministériel œuvre en coordination 
avec les autorités de cette wilaya 
frontalière pour y ‘’augmenter la 
cadence de l’investissement dans 

diverses filières industrielles’’, 
selon aps.
‘’La création de zones 
industrielles et d’activités à 
travers les communes de la 
wilaya frontalière vise à élever 
la cadence des investissements 
et encourager les investisseurs 

à lancer des projets à même de 
booster le développement local’’, 
a expliqué le ministre, dans une 
déclaration à la presse, en marge 
de son inspection d’une unité de 
production de poteaux électriques 
en béton armé dans la commune 
de Bir Bouhouch.
Mettant en exergue “les atouts 
prometteurs de la wilaya à 
vocation agricole notamment pour 
l’industrie de de transformation’’, 
il a invité les investisseurs publics 
et privés à en tirer avantage.
Selon les explications données à 
l’occasion au ministre, la wilaya 
de Souk Ahras compte deux 
zones industrielles et 14 zones 
d’activités totalisant 400 hectares 
de foncier industriel répartis sur 
plusieurs communes et dont les 
taux d’aménagement diffèrent.

Lors de son inspection au début de 
sa visite de l’unité de l’Entreprise 
nationale des peintures de la ville 
de Souk Ahras, le ministre de 
l’Industrie a appelé à ‘’recruter 
une main d’œuvre technique 
qualifiée’’, rappelant à l’occasion 
les conventions signées par son 
département avec les ministères 
de l’Enseignement Supérieur et de 
la Recherche Scientifique et de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels pour la 
qualification des travailleurs.
M. Aït Ali Braham a instruit de 
créer au sein de l’entreprise, un 
laboratoire de recherche chargé 
d’améliorer la qualité des produits 
et augmenter le taux d’intégration 
pour réduire la facture des 
importations.
Le premier responsable du 

secteur a également inspecté la 
briqueterie privée Taghaste du 
chef-lieu de wilaya, qui dispose 
d’une capacité de production 
annuelle de 320.000 tonnes et 
emploie 250 travailleurs.
Il a rappelé, in situ, 
‘’l’encouragement et 
l’accompagnement apportés par 
l’Etat aux porteurs de projets 
d’investissement’’.
Sur les sites des zones 
d’activités de M’daourouch et 
Bir Bouhouch, le ministre a 
insisté sur l’achèvement de leurs 
travaux d’aménagement dans 
‘’les plus brefs délais’’ ainsi que 
leur exécution dans le respect 
des normes pour garantir la 
pérennité des infrastructures de 
base et répondre aux attentes des 
investisseurs.

Une semaine à peine 
après le mort tragique 
d’une étudiante à 

paris, voilà qu’un autre drame 
secoue encore la communauté 
estudiantine. Cette fois-ci 
c’est à Oran, pendant la nuit 
d’hier, qu’un étudiant a trouvé 
le mort. Une voiture l’avait 
percuté, suite à une tentative 
d’agression qu’il avait tenté de 
fuir.
Un rassemblement nocturne a 
été observé devant la résidence 
universitaire Rezoug Belkhir, à 
Bir ldjir, à Oran. Les étudiants 
encore sous le choc, déplorent 
ce qui s’est passé à leur 
collègue, et réclament plus de 
mesures sécuritaires, afin de 

mieux protéger les étudiants.
Un sit-in de solidarité a été 
également observé pendant la 
nuit d’hier devant l’hôpital, où 
a été transférée la dépouille de 
jeune étudiant. Les collègues 
et amis de le victime, auraient 
tenté d’entrer à l’intérieur de 
l’établissement sanitaire, mais 
ils ont été priés de rester à 
l’entrée, compte tenu de leur 
grand nombre, et les mesures 
sanitaires liées au covid-19.

Un accident tragique
Il s’appelait Imad, et il était 
étudiant en hydraulique au sein 
de l’université les sciences 
et de la technologie d’Oran, 
Mohamed-Boudiaf. Il préparait 
son master. Un des étudiants 

présents dans le rassemblement, 
ami de la victime, déclare que 
la famille de Imad attendait 
avec impatience que leur fils 
décroche son diplôme, pour les 
sortir de le misère.
L’accident a eu lieu au niveau 
de le passerelle qui relie 
l’endroit appelé « pépinière » 
à celui nommé « Al Mourchid 
». Plusieurs étudiants ont été 
déjà agressés au niveau de cette 
passerelle. « Aucune semaine 
ne passe sans entendre parler 
d’un étudiant agressé au niveau 
de cette passerelle » s’indigne 
un étudiant, il ajoute que « ils 
nous ont volés, ils nous ont 
agressés, aujourd’hui ils nous 
ont tués, on va plus se taire ». 

Selon notre correspondant à 
Oran, la victime a été accostée 
par deux voyous qui étaient 
sur une moto, à le vue de 
couteau entre les mains de ses 

agresseurs, le pauvre étudiant 
aurait paniqué, et il aurait 
tenté de fuir. Une voiture qu’il 
n’avait pas vu venir l’avait 
mortellement fauché.
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Le président des Hautes-Alpes devant le tribunal pour avoir 
offert une queue de loup

La garantie de revenu de 900 euros pour certains travailleurs 
précaires prolongée jusqu’à la fin mai

Des mesures très strictes, avec l’espoir de reprendre vite une 
vie normale : la stratégie « zéro Covid » est-elle possible 

en France ?

Cette aide qui vise 
notamment les 
saisonniers ou les 

travailleurs de l’événementiel 
passe ainsi de quatre à sept 
mois, selon le monde fr.
C’est une prolongation de trois 
mois que vient d’annoncer la 
ministre du travail, Elisabeth 
Borne. L’aide exceptionnelle 
créée en novembre pour 
garantir un revenu mensuel de 
900 euros net aux travailleurs 
précaires est prolongée jusqu’à 
la fin mai, a fait savoir Mme 
Borne, lundi 15 février, dans 
un communiqué transmis à 
l’Agence France-Presse.

Annoncé le 26 novembre 
par le gouvernement, cette 
aide, destinée notamment aux 
saisonniers ou travailleurs 
de l’événementiel, devait 
initialement couvrir quatre 
mois (novembre, décembre, 
janvier et février). Elle permet 
à toutes celles et ceux qui 
ont travaillé au moins cent 
trente-huit jours en CDD ou 
en intérim (soit plus de 60 % 
du temps de travail annuel) 
en 2019, mais qui n’ont pas 
pu travailler suffisamment 
en 2020 pour recharger leurs 
droits à l’assurance-chômage 
du fait de la crise sanitaire, de 

bénéficier d’une garantie de 
revenu minimum de 900 euros 
par mois.
« Plus de 400 000 personnes 
en ont d’ores et déjà bénéficié 
au titre des mois de novembre 
et décembre, parmi lesquelles 
165 000 jeunes de moins de 30 
ans », affirme le ministère.
« Fortement pénalisés avec la 
crise »
Elle est versée 
automatiquement par Pôle 
emploi aux demandeurs 
d’emploi qui remplissent les 
critères fixés par un décret 
publié le 30 décembre.
Les premiers versements de 

l’aide ont été effectués le 5 
février, au titre des mois de 
novembre et décembre. L’aide 
au titre de janvier sera versée 
entre le 21 et le 24 février ; 
celle de février, à la fin mars. 
Le dernier versement, au titre 
du mois de mai, aura donc 
lieu en juin. Pôle emploi a 
également adressé un courrier 
à plus de 100 000 bénéficiaires 
potentiels qui doivent encore 
fournir des documents 
complémentaires pour pouvoir 
la percevoir.
« Compte tenu des incertitudes 
liées à l’évolution de la 
situation sanitaire et des 

difficultés actuelles du marché 
du travail, j’ai souhaité que 
cette aide soit prolongée 
jusqu’à l’été pour protéger les 
travailleurs précaires. Celles et 
ceux qui travaillaient beaucoup 
en 2019 mais enchaînaient 
des contrats courts ont été 
fortement pénalisés avec la 
crise », a assuré Mme Borne. 
« Avec cette prolongation, ils 
pourront donc bénéficier d’un 
revenu minimum mensuel 
garanti par l’Etat de 900 euros 
pendant sept mois », souligne 
la ministre, qui parle d’une 
aide d’« un montant [total] de 
plus d’un milliard d’euros ».

Alors que de nombreux 
pays d’Asie et du 
Pacifique maîtrisent la 

circulation du virus, l’Europe 
et les Amériques peinent à la 
juguler, regrettent des experts 
pour qui « vivre avec le 
Covid-19 » n’est pas la solution, 
selon le monde fr.
« Vivre avec le virus », en 
espérant que le vaccin nous 
en délivrera tôt ou tard. Telle 
semble être la stratégie à 
laquelle la France et nombre 
de ses voisins se sont résignés, 
tentant vaille que vaille de 
contenir la circulation du 
SARS-CoV-2 sous un seuil « 
acceptable » – ce qui se traduit 

toujours par quelques centaines 
de morts chaque jour, alors 
que le pays reste au bord de la 
rupture sanitaire et économique.
L’objectif fixé par l’exécutif, « 
la fin de l’été », pour vacciner 
tous les Français adultes qui 
le souhaitent, sera-il tenu ? 
Les aléas de production de 
l’industrie pharmaceutique et 
l’arrivée de nouveaux variants 
affaiblissant l’immunisation 
suggèrent que cet horizon 
pourrait reculer. Face à cette 
incertitude lancinante, n’y a-t-il 
aucune alternative ?

« Vivre avec le virus ? Dès que 
vous dites cela, vous faites des 

compromis, vous tombez dans 
le fatalisme. La conséquence, 
c’est que vous ne choisissez pas 
d’agir », tranche Yaneer Bar-
Yam. Ce physicien, président 
de l’Institut des systèmes 
complexes de Nouvelle-
Angleterre (Necsi) à Cambridge 
(Massachusetts), un centre de 
recherche privé, travaille depuis 
une quinzaine d’années sur les 
épidémies, après un article dans 
lequel il pointait l’importance 
des voyages dans la propagation 
des maladies. Il est à l’origine 
du site Endcoronavirus.org et 
est l’une des figures de proue 
d’une mouvance d’experts 
qui refusent donc en bloc de 

« vivre avec le virus ». Leur 
stratégie, dite « zéro Covid », 
sonne comme un truisme : qui 
ne souhaite pas être débarrassé 
du coronavirus ?
Eux proposent d’y parvenir 
en quatre à six semaines d’un 

confinement strict, suivies 
d’un contrôle implacable 
des nouveaux foyers par 
l’application du triptyque « 
tester, tracer, isoler » (TTI), et 
d’une ouverture conditionnelle 
des zones exemptes de virus.

Jean-Marie Bernard avait 
fait ce cadeau à la préfète 
Cécile Bigot-Dekeyzer lors 

de sa cérémonie de départ, mais 
cet « acte politique » n’est pas 
du goût de tout le monde, alors 
que le loup est considéré comme 
une espèce protégée, selon le 
monde fr.
Acte politique ou infraction 
contre une espèce protégée 
? Le président du conseil 
départemental des Hautes-
Alpes, Jean-Marie Bernard (Les 
Républicains), comparaît devant 
le tribunal correctionnel de Gap, 
lundi 15 février, pour avoir 
offert une queue de loup à un 
représentant de l’Etat.
Il y a un an, le 21 février 
2020, lors de la cérémonie 
de départ de la préfète Cécile 
Bigot-Dekeyzer, M. Bernard 
lui avait remis ce cadeau. Un 
« acte politique » qu’il avait 
alors revendiqué pour défendre 

les éleveurs, confrontés aux 
attaques du canidé sur leur bétail. 
Ce geste n’est pas une première 
pour le président du conseil 
départemental, puisqu’il avait 
déjà offert une queue de loup 
au préfet précédent à l’occasion 
de son départ, rapportait alors 
France Bleu.

Plusieurs associations de 
défense de l’environnement 
avaient saisi la justice et 
l’enquête ouverte par le parquet 
avait abouti en décembre à une 
comparution en reconnaissance 
préalable de culpabilité que l’élu 
avait rejetée. M. Bernard sera 
donc jugé lundi pour détention, 

transport et cession d’une partie 
d’espèce protégée, un délit 
passible de trois ans de prison et 
de 150 000 euros d’amende.
Article réservé à nos abonnés 
Lire aussi  Le loup, « révélateur 
de notre rapport à la nature »
« Pas légalement prélevé »
« Compte tenu de la dimension 
politique, ce procès n’aurait 
jamais dû avoir lieu », estime 
Philippe Neveu, avocat de l’élu, 
dont les frais de justice sont pris 
en charge par le département, qui 
a voté en faveur de sa protection 
fonctionnelle. C’était « un clin 
d’œil que j’ai voulu faire et un 
geste fort : les préfets passent, 
le loup reste et les éleveurs 
sont toujours aussi désespérés 
», avait déclaré M. Bernard en 
février 2020 à l’Agence France-
Presse. Selon la défense, M. 
Bernard « n’est ni de près ni de 
loin un braconnier ». Il aurait 
trouvé cette queue sur sa boîte 

aux lettres quelques semaines 
avant la cérémonie et serait « 
incapable de dire si cette queue 
est une queue de loup ».
Mais, pour les associations, pas 
de doute : « C’est une queue de 
loup qui vient d’un animal qui 
n’a pas été légalement prélevé », 
assure Mathieu Victoria, l’avocat 
de la Ligue de protection des 
oiseaux, qui a déposé plainte, 
analyse génétique à l’appui. « 
L’acte politique ne constitue pas 
une exception à la responsabilité 
pénale, estime-t-il. Il y a d’autres 
façons de lancer le débat. »
« Si on veut s’en sortir 
et maintenir possible la 
cohabitation [du pastoralisme 
et du loup], ce n’est pas par 
ces actes que l’on va y arriver 
», regrette Hervé Gasdon, 
président de la Société alpine 
de protection de la nature FNE-
05, qui avait également porté 
plainte.
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vaccInatIon antI-covId aU PéRoU: 

un scandale entraîne la démission de plusieurs ministres

PRésIdentIeLLe aU nIGeR:

dernière ligne droite avant le deuxième tour

covId-19 : 

face aux variants, l’Angleterre inaugure sa 
quarantaine à l’hôtel

Joe Biden 
appelle le 

Congrès à une 
réforme sur les 

armes à feu

Le « Vacuna Gate », le nom 
donné au scandale lié 
aux vaccins, suscite une 

vague d’indignation au Pérou. 
Alors que la situation sanitaire est 
catastrophique, les Péruviens ont 
appris, dimanche 14 février, que 
plusieurs hauts fonctionnaires ont 
reçu le vaccin en toute discrétion 
et alors qu’il n’était pas encore 
disponible pour le public.
La ministre des Affaires étrangères 
péruvienne, Elizabeth Astete, a 
annoncé sa démission dimanche 
14 février dans la soirée après 
avoir reconnu la « grave erreur 
» de s’être fait vacciner contre le 
Covid-19 en janvier 2021, alors 
que la campagne de vaccination 

n’avait pas commencé.
Démission immédiatement 
acceptée par le président par 
intérim Francisco Sagasti qui 
s’est dit « indigné et furieux ».
La cheffe de la diplomatie est la 
deuxième ministre à démissionner 
dans le cadre de ce scandale, après 
la ministre de la Santé, vendredi 
12 février. Ce jour-là, l’ancien 
président Martin Vizcarra avait 
révélé s’être fait vacciner au mois 
d’octobre alors qu’il était encore 
en poste, mais s’était défendu en 
arguant avoir participé aux essais 
cliniques. Des propos démentis 
depuis par l’université en charge 
de ces essais.

Enquête ouverte

Selon les médias péruviens, 
l’ancien chef de l’État, comme 
d’autres hauts fonctionnaires et 
leurs proches, auraient - en fait - 
été vaccinés de manière anticipée 
avec 2 000 doses fournies par le 
laboratoire chinois Sinopharm et 
initialement destinées à vacciner 
le personnel en charge des essais 
cliniques. Une enquête a été 
ouverte pour faire la lumière 
sur cette affaire. Le président 
péruvien a d’ores et déjà assuré 
que tous les fonctionnaires 
concernés seront démis de leurs 
fonctions.
Ces révélations ont suscité 
l’indignation des Péruviens alors 
que le pays traverse une grave 

crise sanitaire avec des hôpitaux 
saturés et une pénurie d’oxygène. 
Le Pérou, qui pour l’instant n’a 
reçu qu’un million de doses du 

vaccin chinois Sinopharm, a 
lancé sa campagne de vaccination 
mardi dernier, en commençant par 
le personnel de santé.

C’est la dernière ligne 
droite avant le 
deuxième tour de la 

présidentielle au Niger. Ce sera 
dimanche prochain, le 21 février 
2021. La campagne est en cours. 
Pas de grand meeting, pour 

l’instant, dans la capitale Niamey, 
mais surtout en province, où 
certains propos font polémique.
Il ne reste que cinq jours de 
campagne pour les deux candidats 
et tout se joue en province et en 
milieu rural. Mohamed Bazoum 

et ses alliés ont déjà organisé sept 
meetings dans sept chefs-lieux de 
région sur les huit que compte le 
pays. Mahamane Ousmane n’en 
a organisé à ce jour qu’un seul à 
Tillabéri. De retour de mission, il 
s’engage véritablement à partir 
de ce lundi.
Tension électorale
Mais les propos violents tenus 
lors des premiers meetings font 
monter la tension électorale. 
Mohamed Al Mansour, 
enseignant à l’université de 
Niamey : « Notre campagne 
est en train de développer des 
arguments, de mon point de vue, 
que nous ne connaissons pas, des 
arguments liés aux villages, à 
l’ethnie. Nous pensons que c’est 
très bas. Et nous n’entendons pas 

de leaders politiques sortir pour 
dénoncer ces pratiques. »

Appels pour des élections 
apaisées

Pour ce second tour, Niamey 
ne ressemble pas à une ville en 
campagne, les deux candidats 
n’ont pas encore tenu leur 
meeting. Haman Hasmane, un 
observateur de la vie politique 
nigérienne : « Les gens doivent se 
ressaisir, revenir au programme. 
Chacun n’a qu’à décliner. Et 
c’est pour cela qu’il y a le face-
à-face qui a été prévu par le co-
régulateur. Malheureusement, 
cela n’aura pas lieu, mais nous 
sommes restés sur notre soif ». 
Les appels pour des élections 
apaisées se multiplient dans le 
pays.

À partir de lundi, les résidents 
britanniques ou citoyens 
irlandais en provenance 

de pays classés à risque et arrivant 
en Angleterre sont contraints à une 
quarantaine dans un hôtel et placés 
sous surveillance durant dix jours.
L’Angleterre inaugure, lundi 15 
février, la quarantaine obligatoire 
à l’hôtel pour les résidents en 
provenance de pays classés à 
risque, une mesure destinée à 
éviter l’importation de variants 
du coronavirus plus résistants aux 
vaccins actuels.
Face à l’épidémie qui a fait plus de 
117 000 morts au Royaume-Uni, 
le gouvernement de Boris Johnson 
entend protéger le bénéfice de la 
campagne massive qui a permis 
de vacciner plus de 15 millions de 

personnes et les sacrifices consentis 
par les Britanniques, qui vivent 
depuis début janvier leur troisième 
confinement.
Après avoir tenu l’objectif ambitieux 
d’offrir avant la mi-février un vaccin 
aux quatre premières catégories de 
personnes les plus vulnérables, le 
programme de vaccination s’élargit 
à partir de lundi aux 65-69 ans.
Déjà en proie à un variant plus 
contagieux qui a entraîné une 
explosion du nombre de cas, 
le gouvernement veut éviter la 
propagation de variants contre 
lesquels les vaccins actuels peuvent 
s’avérer moins efficaces.
Le gouvernement a déjà interdit 
les arrivées des non-résidents en 
provenance des 33 pays d’une 
liste rouge qui comporte la totalité 

de l’Amérique latine et l’Afrique 
du Sud, et où ont été identifiés de 
nouveaux variants.
Environ 2 000 euros à débourser
À partir de lundi, résidents 
britanniques ou citoyens irlandais 
arrivant en Angleterre en provenance 

de ces pays seront consignés dans 
un hôtel et placés sous surveillance 
durant dix jours. Les voyageurs 
arrivant des autres pays doivent 
aussi suivre une quarantaine de dix 
jours, mais peuvent le faire chez 
eux.

Trois ans après la tuerie 
du lycée de Parkland 
en Floride qui a fait 

quatorze victimes, Joe Biden 
s’est exprimé sur le sujet, très 
controversé aux États-Unis, 
des armes à feu.
Joe Biden souhaite 
l’interdiction pure et simple 
des fusils d’assaut, des 
chargeurs (à haute capacité) 
de plus de dix cartouches, 
un contrôle systématique des 
antécédents des acheteurs 
d’armes mais aussi la fin de 
l’immunité dont jouissent 
les fabricants d’armes lors 
de chaque procès après une 
fusillade.
Dans un communiqué publié 
ce dimanche, la Maison 
Blanche accuse ces fabricants 
de mettre sciamment des 
armes de guerres dans les 
rues américaines, et déplore 
l’augmentation de la violence 
armée en particulier dans les 
quartiers afro-américains.
Joe Biden appelle le Congrès à 
voter une législation « de bon 
sens » et plus restrictive dès 
maintenant, sans « attendre la 
prochaine fusillade de masse 
». « Nous le devons à tous ceux 
que nous pleurons à cause 
des armes à feu », conclut 
le communiqué. « Nous 
allons promulguer ces lois et 
d’autres lois qui sauveront 
des vies », a immédiatement 
indiqué Nancy Pelosi, la 
présidente de la Chambre 
des représentants, promettant 
d’« amener les avancées 
qu’exigent et méritent les 
habitants de Parkland et le 
peuple américain ».
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12 Sport National

amendement des statuts : 
La FAF redoute une annulation de l’AGE

compétitions africaines :
Les clubs algériens s’en sortent bien en déplacement

Le 9 février dernier, le MJS 
a annoncé la clôture du 
dossier de l’amendement 

des statuts des fédérations durant 
l’année électorale. La FAF, 
qui a compris le message, sait 
désormais qu’il n y a plus rien 
à faire si ce n’est attendre et 
espérer un rebondissement.
Pourtant, du côté de la 
Fédération, on avait grand espoir 
d’en finir avec ce cauchemar, et 
ce, d’une manière ou d’une autre. 
Une source proche de l’instance 
fédérale nous fera savoir qu’il 
y a eu, ces derniers temps, un 
échange entre les SG des deux 
structures, à savoir la FAF et 
le MJS. Ce dernier, qui était 
derrière l’initiative, a expliqué 
la démarche du ministre, avant 
de demander à la Fédération de 
saisir la FIFA par écrit. L’objet 
de cette démarche est de donner 
des garanties à l’instance 
internationale. Le MJS à travers 
son SG (qui n’occupe plus son 
poste) a voulu convaincre la 
FAF de s’engager à changer les 
statuts, mais seulement après 
le déroulement de l’AGE de ce 
printemps. Il faut dire que la 
circulaire du MJS, parue l’été 
dernier, était claire et irrévocable 
; Khaldi a été catégorique, et il 
fallait que la FIFA le sache. Le 
message était clair, mais du côté 
de la FAF, on savait déjà que la 
FIFA n’allait pas être d’accord. 
Une rencontre entre Véron 
Mosengo-Omba, le directeur 
des associations à la FIFA, et les 
responsables de la Fédération 
en marge du coup d’envoi du 
CHAN, le mois dernier au 

Cameroun, a permis d’échanger 
sur la question. D’ailleurs, ce 
responsable, qui suit le dossier 
algérien depuis le tout début, a 
manifesté son refus quant à cette 
proposition du SG du MJS. Pour 
lui, il est inconcevable de reporter 
ces amendements des statuts, car 
le faire après l’AGE n’allait pas 
servir à grand-chose, étant donné 
que  l’AGE suivante n’aura pas 
lieu avant 4 nouvelles années.

L’idée de la visioconférence
C’est à ce moment-là que l’idée 

de la visioconference regroupant 
les différents protagonistes a été 
proposée par Veron. Ce dernier 
s’est dit prêt à organiser cette 
réunion entre les juristes de la 
FIFA, de la FAF et bien entendu 
du MJS, afin d’expliquer les 
raisons de cette insistance et 
la nécessité d’accorder cette 
dérogation à la FAF pour 
pouvoir amender les statuts. 
Une proposition qui pourrait 
effectivement rapprocher les 
idées des uns et des autres, qui 

pourrait même permettre de 
retoucher certains articles de 
façon à mettre toutes les parties 
d’accord. Cette option a été 
transmise au SG du MJS, qui a 
promis d’y répondre, mais cela 
n’a jamais été fait ; du moins pas 
avant sa mise à l’ecart puisqu’on 
croit savoir que ses fonctions ont 
été gelées récemment.

La menace du comité 
de normalisation

Dans notre édition de jeudi passé, 
on a fait part du risque encouru 

si les statuts ne sont pas modifiés 
avant les prochaines élections. 
Une certitude : l’EN ne risque 
absolument rien, mais de l’autre 
côté, l’Algérie n’est pas à l’abri 
d’une intervention de la FIFA 
qui risque même d’annuler les 
résultats de la prochaine AGE 
si cette dernière est tenue dans 
l’organisation actuelle. On a 
demandé du côté de la FAF, 
concernant les risques encourus, 
ils ont évoqué le fameux comité 
de normalisation que la FIFA 
risque d’installer après rejet des 
résultats de l’AGE. Un scénario 
qui donne des sueurs froides à 
certains, étant donné que ça sera 
une humiliation pour l’Algérie, 
et qui en trouble d’autres, 
car récemment, le candidat 
Mahfoud Kerbadj, mais aussi 
Mecherara ont évoqué l’exemple 
des fédérations qui ne se sont 
pas soumis à ces amendements 
des statuts. Il faut dire que cela 
étonne, mais du côté de la FAF, 
on explique cela par l’installation 
au niveau de la Fédé d’un 
comité de veille qui met à jour 
régulièrement ces statuts. Comme 
son nom l’indique, ce comité 
veille à tout ce qui concerne les 
lois et leur mise en conformité 
avec ceux de la FIFA.
Voilà un état des lieux de ce 
grand différend entre le MJS et 
la FAF. Le temps passe et presse, 
car dans moins de 40 jours, la 
FAF sera obligée de tenir ses 
deux AG. Le mois prochain sera 
décisif, on sera curieux de voir si 
le MJS lâchera du lest en prenant 
enfin au sérieux cette menace 
qu’est l’ingérence de la FIFA.

Les équipes algériennes 
engagées dans les 
compétitions a fricaines 

interclubs, Ligue des champions 
et Coupe de la Confédération, 
ont pu tirer leur épingle du jeu, à 
l’occasion du déroulement de la 
1re journée de la phase de poules 
et des 16es de finale «bis» (aller), 
vendredi, samedi et dimanche.
En Ligue des champions, le CR 
Belouizdad, champion d’Algérie 
sortant, a réussi à tenir en échec 
à Lubumbashi les Congolais du 
TP Mazembe (0-0), devenant du 
coup le premier club algérien 
à accrocher les «Corbeaux» 
chez eux. Ces derniers avaient 
remporté tous leurs rencontres 
à la maison face aux équipes 
algériennes, toutes compétitions 
confondues.
Le Chabab, engagé dans le 
groupe B, aurait pu prétendre 

à un meilleur résultat pour son 
grand retour à cette prestigieuse 
compétition, après deux 
décennies d’absence.
Les coéquipiers du capitaine 
Chamseddine Nessakh seront 
appelés à bonifier ce point 
précieux, en visant la victoire lors 
de la réception des Sud-africains 
de Mamelodi Sundowns, 
vainqueurs à domicile des 
Soudanais d’Al-Hilal (2-0), le 
23 février à l’occasion de la 2e 
journée.
Le MC Alger a également réussi 
ses débuts dans cette épreuve en 
arrachant le match nul au stade 
international du Caire face aux 
Egyptiens du Zamalek, vice-
champions d’Afrique (0-0), dans 
le groupe D.
Le «Doyen», qui a opté pour 
une tactique ultra-défensive, a 
bien résisté face aux assauts des 

Cairotes, le portier Abdelkadir 
Salhi se chargeant du reste avec 
ses arrêts décisifs.
Sous la houlette du nouvel 
entraîneur Abdelkader Amrani, le 
MCA recevra lors de la prochaine 
journée les Tunisiens de l’ES 
Tunis, vainqueur sur le fil des 
Sénégalais de Teungueth FC (2-
1), dont il s’agit de la première 
participation.

En Coupe de la Confédération, 
l’ES Sétif a pris une option pour la 
qualification à la phase de poules, 
grâce à sa victoire renversante 
dimanche à Accra face aux 
Ghanéens d’Asante Kotoko (2-1).
Menée au score à la 68e minute 
après un but signé Kwame 
Opoku, l’Entente a renversé la 
vapeur en égalisant d’abord par 
Mohamed Amine Amoura (74e), 

avant de prendre l’avantage par 
Ahmed Kendouci (81e).
Le gardien de but sétifien Sofiane 
Khedaïria s’est distingué en 
arrêtant un penalty à la 85e 
minute.
En revanche, la JS Kabylie n’a 
pas connu la même fortune, en 
s’inclinant au stade du 26-Mars 
de Bamako face au Stade malien 
(2-1).
Croyant réaliser l’essentiel en 
égalisant par le défenseur Souyad 
(50e), la JSK a craqué dans le 
temps additionnel en concédant 
un penalty (90e+4), transformé 
par Mamadou Coulibaly.
En parvenant à marquer un 
but précieux à l’extérieur, les 
«Canaris» partiront favoris dans 
leur antre du 1er-Novembre 
de Tizi-Ouzou, à l’occasion 
de la seconde manche prévue 
dimanche prochain.
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Fc Barcelone - PsG : 
Les Catalans se régalent de l’absence de Neymar 

mais craignent Kylian Mbappé 

Marco Rose nouveau coach du Borussia Dortmund à partir 
de cet été

Présents en conférence 
de presse, Jordi Alba et 
Ronald Koeman ont eu des 

mots doux pour le PSG. Et ils ont 
longuement été interrogés sur les 
deux stars parisiennes : Neymar 
et Mbappé.
Le grand jour approche. Ce soir, 
le FC Barcelone accueille le Paris 
Saint-Germain pour ce match 
aller des huitièmes de finale de la 
Ligue des Champions (à suivre 
en direct sur Foot Mercato). Un 
duel dans lequel il est difficile de 
désigner un réel favori, et qui a 
surtout des airs de revanche pour 
le champion de France après le 
fameux épisode de la remontada 
en 2017. D’autant plus que la 
tension est montée entre les deux 
clubs suite à divers dossiers, le 
dernier en date étant celui qui 
mène à Lionel Messi, que les 
Parisiens pourraient être tentés 
d’attirer dans leurs rangs cet été. 
En conférence de presse ce lundi, 
Ronald Koeman et Jordi Alba ont 
été interrogés sur leur adversaire 
européen. Le Néerlandais et le 
Catalan ont tous deux encensé 
l’équipe de Mauricio Pochettino. 
« Un très grand rival » a résumé 
le latéral catalan. Mais surtout, le 
nom des deux stars parisiennes 
est revenu sur la table à plusieurs 
reprises. « Je ne sais pas à quoi 
m’attendre d’eux, mais c’est une 
équipe qui veut dominer. Nous 

aussi on aime avoir le ballon et 
jouer, tenter de ne pas encaisser 
de but sera très important pour 
nous demain. C’est une équipe 
qu’on a analysé. On doit être prêt 
tactiquement. On connaît leurs 
défauts et leurs qualités. Il faut 
contrôler des joueurs comme 
Mbappé avec sa vitesse. Il faudra 
bien défendre quand on perdra 
le ballon », a de son côté lancé 

l’ancien défenseur néerlandais.
Les Barcelonais sont contents 

de l’absence de Neymar
« Ce n’est pas un duel entre 
Messi et Mbappé. C’est un duel 
entre deux équipes où d’un côté 
il y a Messi le meilleur joueur 
du monde, dont on a besoin au 
meilleur niveau. Et c’est pareil 
au PSG avec Mbappé, c’est un 
joueur très rapide qui peut nous 

compliquer les choses. Je ne 
suis pas partisan de faire des 
marquages individuels sur un 
joueur, il faudra surtout être bien 
organisés à la perte du ballon 
», a ajouté le Batave, conscient 
que les capacités physiques du 
Bondynois peuvent mettre à mal 
la défense barcelonaise, assez 
lente en l’absence de Ronald 
Araujo. Et forcément, le nom de 

Neymar est aussi revenu dans 
les questions des journalistes 
présents sur place.
Une absence qui soulage 
clairement les Barcelonais, 
comme l’a fait savoir Alba : 
« je ne vais pas mentir. D’un 
point de vue perso, je trouve 
que c’est mieux que des joueurs 
comme Neymar ne jouent pas en 
face. C’est une perte importante 
pour eux, comme celle de Di 
Maria, qui apporte beaucoup 
défensivement et offensivement. 
Mais ils ont des joueurs 
importants et ceux qui joueront 
seront du même niveau ou pas 
loin ». De son côté, Koeman a 
été un peu plus méfiant. « Pour 
toute équipe, c’est important 
d’avoir les meilleurs joueurs à 
disposition. Neymar et Di Maria 
sont des absences importantes 
pour Paris, comme Ansu Fati, 
Araujo, Coutinho ou Sergi 
Roberto le sont pour nous. [...] 
Pour avoir le meilleur match 
possible, il faut toujours les 
meilleurs sur le terrain. On ne 
sait pas comment peut réagir 
une équipe à qui il manque un 
joueur comme Neymar », a 
confié le Néerlandais, tout de 
même conscient que le PSG a 
perdu un énorme atout offensif. 
Reste maintenant à voir si Kylian 
Mbappé sera en mesure de faire 
mal à la défense catalane...

Après un an et demi plutôt 
intéressant au Borussia 
Mönchengladbach, 

Marco Rose vit ses derniers 
moments avec les Fohlen. 
En effet, son départ du club 
allemand a été rendu officiel 
et il va rejoindre le Borussia 
Dortmund.
Seulement septième de 
Bundesliga, le Borussia 
Mönchengladbach de Marco 
Rose vit une saison compliquée 
et fait preuve d’une grande 
irrégularité. Le technicien 
allemand était régulièrement 
annoncé au Borussia Dortmund 
afin de prendre la suite de Lucien 
Favre va bien y débarquer cet 
été. Les dernières informations 
de la presse allemande le 
confirmaient, et c’est désormais 
son club qui l’a fait.
En effet, l’homme de 44 ans 
aurait informé son club, à savoir 
ses dirigeants et ses joueurs 
qu’il comptait quitter l’équipe 
à la fin de la saison malgré un 

contrat courant en 2022. Et 
cette information a été rendue 
officielle par la voix du directeur 
sportif des Fohlen Max Eberl. 
Ce dernier a confirmé que les 
discussions qui ont eu lieu lors 
des dernières semaines ont 
conduit à cette issue.
«Nous avons eu beaucoup 
de discussions ces dernières 
semaines pour discuter de l’avenir 
de Marco. Malheureusement, il a 
choisi de déclencher une clause 
dans son contrat et de partir cet 
été. D’ici là, nous travaillerons 
dur pour atteindre nos objectifs 
en championnat, coupe et 
l’Europe ensemble» a annoncé 
le dirigeant. À la lutte pour une 
place européenne et actuellement 
huitième de finaliste de la Ligue 
des Champions, le Borussia 
Mönchengladbach vient de 
connaître une sacrée turbulence. 
Au Borussia Dortmund en 
revanche, on se frotte les mains. 
Le remplaçant de Lucien Favre 
est enfin trouvé.
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Test Asus Zenbook Duo UX482E :

 l’ultraportable au double écran étonnant
Dans les ultra-

portables haut de 
gamme, l’Asus 

Zenbook Duo fait figure 
d’étrangeté. Outre sa 
configuration musclée, le 
PC portable est doté non pas 
d’un, mais de deux écrans. 
Le principal est un 14 pouces 
tactile pratiquement dénué de 
bordures, quand le second, 
placé devant le clavier, est 
un 12,56 pouces baptisé 
Screenpad +. Il est légèrement 
incliné pour améliorer la 
lisibilité et éviter les reflets. 
Avec cette caractéristique, le 
PC portable se destine plutôt 
au marché des professionnels 
et, notamment, aux secteurs 
spécialisés dans les arts 
graphiques et la vidéo. 
L’écran secondaire permet 
effectivement d’afficher et 
d’accéder tactilement aux 
outils de logiciels de création, 
comme Adobe Photoshop, 
Lightroom, After Effects, 
et Premiere Pro. D’ailleurs, 
pour le moment, ce sont les 
seuls logiciels à pouvoir être 
exploités de cette façon avec 
le Screenpad +.
Au niveau de l’allure, la 

sensation de PC portable de 
type premium est indéniable. 
Malgré ses deux écrans, le 
portable reste relativement 
fin. Son poids est de 1,6 Kg. 
Certes, ce n’est pas un poids 
plume mais, avec la présence 
d’un second écran et d’une 
batterie de grande capacité, 
le poids de l’ensemble 
s’en ressent forcément. 
C’est lorsque l’on déplie 
ce Zenbook Duo que l’on 
découvre l’astucieux système 
de charnière qui vient à la fois 
incliner la base du portable 
et également surélever le 
Screenpad +. Le résultat 
final est que les deux écrans 
semblent être pratiquement 
dans la continuité.

Zoom sur le Screenpad +
Le Screenpad + est 

l’élément qui vient impacter 
toute l’architecture de cet 
ultraportable. Son écran 
de 12,56 pouces d’une 
définition de 1.920 x 515 
pixels s›étend sur toute la 

largeur du PC et occupe la 
moitié de cet espace. Lorsque 
l›on ouvre l›ordinateur, il se 
relève de 7° pour assurer à la 
fois une certaine continuité 
avec l›afficheur principal 
et également pour faciliter 
la lecture. Mais ce n›est 
pas la seule raison. Cette 
surélévation a également 
pour objectif d›améliorer 
la circulation de l›air 
pour refroidir la puissante 
machinerie. Il faut dire que 
cette évacuation de chaleur 
se fait habituellement via 
le clavier et quelques ouïes 
or, sans cet écran, elle ne 
pourrait pas être assurée. 
Selon Asus, l’amélioration 
du refroidissement serait de 
49 %. Si le petit écran tactile 
a donc tendance à monter 
en température en raison de 
l’évacuation d’air chaud, il 
est vrai que nous n›avons 
jamais entendu la ventilation 
s’activer.
Outre ses capacités à 

devenir un vaste touchpad 
permettant de tourner des 
molettes et d’activer des 
boutons virtuels liés à un 
logiciel créatif, ce second 
écran étend l’affichage de 
Windows. Il est d›ailleurs 
géré par ce dernier, comme 
si l’on avait branché un 
second moniteur. Ainsi, il est 
possible de faire basculer une 
fenêtre de l’écran principal 
vers le secondaire, de 
redimensionner les fenêtres 
et de les placer côte à côte. 
Pour cela, Asus a ajouté une 
touche de clavier et un petit 
module qui s’affiche lorsque 

l’on cherche à déplacer une 
fenêtre.
En plus de cette fonction, 

ce ScreenPad + dispose 
en partie de sa propre 
surcouche. Il est doté d›une 
barre d›outils verticale 
appelée Centre de contrôle. 
Elle permet de régler la 
luminosité, de naviguer 
entre les applis, d’afficher 
un énorme touchpad à la 
place de l’écran, ou encore 
de verrouiller l’écran pour 
pouvoir écrire à la main ou 
manipuler des outils, par 
exemple. Il est également 
possible d’ajouter un pavé 
numérique virtuel sur cet 
écran et également d›utiliser 
l’application Handwriting 
pour prendre des notes avec 
éventuellement un stylet 
proposé en option. C’est 
à partir de son lanceur 
d’applications que l›on peut 
ouvrir les logiciels de la 
suite créative d›Adobe. Petit 
détail pratique, un bouton 
physique et son équivalent 
virtuel permettent de pouvoir 
manipuler le ScreenPad + 
sans se soucier du clavier qui 
peut être verrouillé.
Au niveau des écrans, alors 

que le principal est agréable 
et lumineux, c’est sans doute 
pour réduire l’effet des 
reflets que la dalle secondaire 
semble plus terne. Pour 
atténuer, cette différence 
de teinte, il reste possible 
d’augmenter la luminosité 
du ScreenPad + avec, 
comme conséquence, une 
ponction non négligeable de 
l’autonomie.

Un ensemble clavier-
souris déroutant

Pour ce qui est du clavier, 
celui-ci est plus tassé que 
sur un portable classique, 
car la moitié de la surface 
est occupée par le ScreenPad 
+. Impossible donc de faire 
reposer les mains à même 
hauteur que le clavier, 
comme sur un PC Portable 
classique. La première ligne 
de touches se trouve assez 
près de la bordure et pour 
faciliter la saisie, Asus a 
pris soin de surélever le 
clavier avec son système 
de charnière ErgoLift AAS 
Plus. Si cela ne suffit pas, il 
est possible de coller au dos 

de l’ordinateur un support 
dépliable qui vient mettre à 
fleur de table la bordure du 
clavier. C’est d’ailleurs ce 
type d’accessoire qui était 
présent sur notre modèle de 
test.
Faute de place, le pavé 

tactile est de taille très 
réduite et se trouve déporté 
sur la partie droite du clavier. 
Les gauchers apprécieront... 
Aux premières utilisations, 
il faut perdre ses habitudes 
et réflexes pour bien prendre 
conscience que le touchpad 
ne se trouve pas sous la 
touche d’espace, mais bien 
à droite. De même, ses deux 
touches de clic présentent 
plus une entrave qu’un 
atout, alors que la plupart 
des portables actuels en 
sont dépourvus au profit de 
tapotement sur la zone tactile. 
On conseillera donc d’utiliser 

une souris. Par ailleurs, le 
clavier dispose de touches de 
fonction liées à la présence 
de cet écran surnuméraire. 
On trouve ainsi une touche 
qui permet d’éteindre cet 
écran, ce qui s’avère pratique 
si l’on souhaite visionner une 
vidéo dans la pénombre, ou 
pour économiser de l’énergie 
lorsqu’il n’est pas utile, par 
exemple.
Un ultraportable puissant 

et bien équipé
Côté connectique, l’Asus 

Zenbook Duo est bien doté 
pour un ultraportable. Sur 
le côté droit, il dispose d’un 

lecteur de carte microSD, 
d’une prise USB 3.2 
classique et d’une prise 
casque. À gauche, c’est une 
prise HDMI, accompagnée 
de deux prises USB de 
type C. L’une des deux sert 
d’ailleurs à l’alimentation 
électrique du portable.
Sous le capot, Asus a sorti 

le grand jeu. Le modèle 
que nous avons pu tester 
(UX482E) dispose de 32 
Go de mémoire vive, d’un 
processeur Intel Core i7 
de onzième génération et 
d’un disque SSD d’1 To. 
L’autonomie est importante 
puisqu’elle est annoncée à 12 
heures. Dans les faits, il nous 
a été difficile de dépasser les 
8 heures, ce qui n’est déjà 
pas si mal avec deux écrans 
tactiles.
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Vous avez tout le temps 
soif même si vous buvez 
beaucoup d’eau ? Après 

les repas ? La nuit aussi ? Si la 
soif persiste ou est accompagnée 
d’autres symptômes, elle peut 
révéler un problème de santé. 
Diabète, hyperthyroïdie... 6 causes 
d’une soif intense avec le Dr Julien 
Rousseaux, médecin nutritionniste.
© Roman Samborskyi - 123RF
Combien d’eau doit-on boire par jour ?
Chaque personne a des besoins 
d’hydratation différents. «Il y a 
une diversité génétique dans la soif 
qu’on ne peut pas prédire à ce jour. 
Certaines personnes ont besoin de 
boire deux litres d’eau par jour tandis 
que d’autres ont rarement soif et se 
contentent d’un litre», explique en 
préambule le Dr Julien Rousseaux. 
On a tous besoin d’eau pour faire 
fonctionner notre corps. Tout au 
long de la journée, on perd de l’eau 
par les urines, la transpiration, la 
respiration (quand on respire, il y 
a de la vapeur d’eau qui sort), d’où 
l’importance de boire de l’eau pour 
compenser ces pertes. «Dans ce 
processus, le rein joue un rôle de 
«filtre à café» mais plus élaboré : 
il est capable de gérer, de manière 
finement régulée, l’eau, le sucre et 
certains ions (sodium, potassium...). 
Et pour que le rein puisse assurer 
cette fonction de filtre, il faut boire 
entre 1 et 2 L d’eau par jour. Si on ne 
boit pas suffisamment, le rein peut 
«vieillir» prématurément et moins 

bien fonctionner dans les années 
à venir», prévient notre expert. 
6 causes possibles d’une soif intense

► La chaleur ou le sport
Tout d’abord, il faut parler d’une 
cause physiologique normale : 
«s’il fait très chaud, on transpire 
plus pour éliminer la chaleur. 
On va tout simplement devoir 
compenser la perte d’eau en 
buvant plus. De même, en cas 
d’activité physique importante, 
les pertes d’eau via la sueur seront 
majorées et on va donc avoir plus 
soif. La transpiration a donc pour 
but de refroidir la température du 
corps. Dans ce contexte, la soif 
est physiologiquement normale 
et temporaire, il n’y a absolument 
rien d’inquiétant. En somme, 
tous les mécanismes qui vont 
augmenter la chaleur corporelle et 

la sudation peuvent entraîner une 
majoration de la soif», explique 
notre médecin nutritionniste.  

► Un diabète insipide
L’hormone antidiurétique (ADH 
ou vasopressine) est une hormone 
produite par une glande du cerveau 
appelée l’hypothalamus. Elle agit 
sur un récepteur au niveau du rein 
et permet de réguler le volume 
des urines. «Chez les personnes 
qui ont une lésion cérébrale suite 
à un traumatisme causé par une 
opération ou un accident, ou suite 
au développement d’une tumeur, 
la sécrétion de cette hormone peut 
être diminuée, ce qui va augmenter 
le volume des urines et donc la 
fréquence des mictions. Comme 
ces personnes vont beaucoup 
uriner, elles auront davantage soif 
pour compenser cette perte d’eau», 

décrit le médecin nutritionniste. 
Ce dérèglement de l’hormone 
antidiurétique est la cause d’une 
pathologie que l’on appelle le diabète 
insipide, qui n’a rien à voir avec le 
diabète de type 1 ou 2. De la même 
façon, si le récepteur au niveau du 
rein ne fonctionne pas correctement 
(à cause d’une pyélonéphrite par 
exemple), l’hormone ADH ne peut 
plus freiner le volume des urines et 
par conséquent, la personne perdra 
trop d’eau et aura très soif. C’est 
ce qu’on appelle un syndrome 
polyuropolydipsique qui est 
caractérisé par un volume urinaire 
supérieur à 3 L par jour. Il associe une 
envie fréquente d’uriner à une soif 
insatiable, de jour comme de nuit. 

► Un problème de thyroïde
En cas d’hyperthyroïdie, la glande 
thyroïde s’emballe et les hormones 
thyroïdiennes sont sécrétées de façon 
trop importante. «Ces hormones 
agissent comme un stimulant du 
métabolisme qui va fonctionner à 
plein régime. Cette hyperactivité 
de l’organisme fait augmenter 
la température corporelle, cette 
température est notamment 
régulée par une augmentation de la 
transpiration. Et pour compenser ces 
pertes d’eau, la personne a besoin 
de boire davantage», développe 
notre interlocuteur.  
Hyperthyroïdie : reconnaître 
les signes et la soigner
Maladie endocrinienne caractérisée 
par un hyper-fonctionnement de la 

glande thyroïde, l’hyperthyroïdie 
touche 7 fois plus les femmes que 
les hommes. Causes, symptômes, 
diagnostic, traitements : le point 
sur ce dérèglement de la thyroïde.

► Bouche sèche
Une soif intense peut être due à 
un dessèchement de la bouche 
(xérostomie) à cause, dans la 
majorité des cas, des glandes 
salivaires qui ne produisent pas 
assez de salive (hyposialie). 
Ce dessèchement buccal, plus 
fréquent chez les personnes 
âgées, peut être lié à la prise de 
certains médicaments comme les 
anticholinergiques, certains anti-
hypertenseurs, les diurétiques, 
les neuroleptiques qui peuvent 
avoir comme effet secondaire 
d’assécher les muqueuses. Si la 
sécheresse persiste et est gênante, il 
convient de consulter son médecin 
pour potentiellement adapter le 
traitement si celui-ci est en cause. 
Bouche sèche : quelles 
causes et que faire ?
La bouche sèche ou gorge sèche, 
aussi appelée xérostomie, est un 
phénomène de déshydratation de 
la cavité buccale qui s’explique 
par une diminution de la sécrétion 
de salive. Quelles sont les causes 
d’une bouche sèche ou pâteuse 
? Pourquoi cette sensation 
survient principalement la nuit ?

J’ai tout le temps soif : pourquoi, que faire ?

Une récente étude 
d’observation prospective 
suggère qu’une forte 

consommation de céréales raffinées, 
en comparaison à une très faible 
consommation, accroît le risque 
de mortalité et d’évènements 
cardiovasculaires. Mais les 
résultats sont plus mitigés qu’il 
n’y paraît dans le cœur de l’étude 
en comparaison avec son résumé. 
Avoir une alimentation équilibrée 
est l’un des piliers d’une bonne 
santé à long terme. La façon dont 
nous mangeons peut influencer 
plusieurs variables dont la mortalité 
ou encore des marqueurs sanguins 
associés à des pathologies. S’il 
est presque devenu commun de le 
dire, il l’est moins de se demander 
à quel point ? En effet, si de petits 
changements alimentaires peuvent 
améliorer l’espérance et la qualité 
de vie des individus, pourquoi s’en 
priver ? Une récente étude parue 
dans le British Medical Journal, 
publiée par des chercheurs indiens, 
suggère que les céréales raffinées 
(hormis le riz blanc) sont associées 

à un risque plus élevé de mortalité 
et d’évènements cardiovasculaires. 
Néanmoins, il est important 
d’ajouter de grandes réserves à 
ces résultats et à leurs implications 
en matière de politique sanitaire. 

Pas de relation dose-réponse
Passons sur les limites classiques 
des études d’observations, des 
questionnaires de fréquences 
alimentaires et des facteurs de 
confusion pour nous concentrer sur 
les résultats. Dans cette étude, les 
scientifiques comparent plusieurs 
groupes de participants classés en 
différentes quantités de céréales 
raffinées consommées (on parle de 
quartile ici dans le jargon statistique). 
On remarque alors des différences 
significatives sur des variables 
comme la mortalité ou encore les 
évènements cardiovasculaires entre 
les personnes qui consomment 
moins de 50 grammes de céréales 
raffinées par jour et celles qui en 
consomment plus de 350 grammes. 
Entre les deux, il y a des personnes 
qui ont des consommations plus 
communes, allant de 50 à 349 

grammes par jour. Ces personnes 
ont parfois moins de risque sur 
les mêmes variables que celles 
qui consomment peu de céréales 
raffinées. Dès lors, cela vient 
soutenir les recommandations 
d’une consommation quotidienne 
et modérée, comme celle 
conseillée actuellement 
par les autorités sanitaires. 

L’anomalie : le riz blanc 
Cette étude regroupe une disparité 
assez grande de régions du monde. 
Par conséquent, les chercheurs 
ont dû créer une catégorie à part 
pour le riz blanc, étant donné 
que ce dernier est l’aliment de 
base en Asie. Aucune association 
entre les variables étudiées et la 
consommation de riz blanc n’a 
été décelée. Pourtant, sur un 
plan strictement réductionniste 
et biochimique, le riz blanc n’est 
pas différent de ces acolytes 
raffinés sur des paramètres 
tels que la concentration en 
glucides ou la pauvreté en fibres. 
Cela étant, il devient difficile 
d’argumenter pour un rôle causal, 

même probabiliste, de la seule 
consommation de céréales raffinées.

Ce qui accompagne les céréales 
en cause ? 

Les auteurs suggèrent dans leur 
discussion que les résultats peuvent 
être biaisés, notamment par les 
nutriments qui accompagnent les 
céréales. En effet, des aliments 
comme les desserts ou les pâtisseries 
contiennent parfois des céréales 
mais en plus de cela, ils contiennent 
du sucre, des 
graisses et 
des 

composés ultra-transformés. Dès 
lors, étant donné que les modèles 
n’ont pas été ajustés pour la 
répartition macro-nutritionnelle, 
c’est-à-dire la quantité de 
lipides, protéines et glucides de 
l’alimentation, un tel biais ne peut 
être écarté. Enfin, compte tenu de 
l’ensemble des résultats mitigés 
dans la littérature, il serait hasardeux 
de conclure quoi que ce soit, si 
ce n’est rester sur une logique de 

modération, en tout cas 
pour l’instant. 

Céréales raffinées et mortalité : 
des résultats mitigés
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tresse bubble :

 tout ce qu’il faut savoir sur la bubble braid

Que cache la méthode Abura, le régime d’Inès Reg ?

Ultra populaire au-
près des influen-
ceuses et des man-

nequins lors des défilés, la 
tendance des tresses bubble 
ne désemplit pas, et nous 
donne envie de passer le cap. 
A la portée de toutes et des 
plus instagramables, décou-
vrez tout ce qu’il faut savoir 
sur les tresses bubble.

Forte de son succès sur les 
réseaux ou les catwalks, la 
tresse bubble nous inspire et 
nous donne envie de repro-
duire cette toute nouvelle 
tendance. Pour ce faire, rien 
de plus simple, il suffit de 
suivre le guide!

Qu›est-ce que la tresse 
bubble ?

La tresse bubble ou «bubble 
braid» n›est en réalité pas 
une tresse, à proprement 
parler, mais une queue de 

cheval «à bulles». Les créa-
trices et créateurs ont énor-
mément succombé à cette 
coiffure en faisant défiler 
leurs mannequins avec, puis 
la tendance s’est propagée 
sur les réseaux par le biais 
des influenceuses stars du 
moment.

Si vous souhaitez y suc-
comber, aucun problème à 
cela, la tresse bubble «clas-
sique» est des plus faciles 
à réaliser ! Certaines osent 
toutefois des variantes, en 
réalisant plusieurs tresses, 
en les entremêlant etc. La 
«bubble braid» se décline, 
mais pour un look tendance 
assuré, on opte pour la clas-
sique qui fait déjà bien des 
effets et qui nous assure une 
mise en beauté chic et gla-
mour.

Comment réaliser la 

tresse bubble ?

Avant de commencer la réa-
lisation de la tresse bubble, 
pensez à vous munir de ces 
quelques accessoires : une 
brosse à cheveux, des élas-
tiques transparents ainsi 
qu›un spray fixateur.

Suivez par la suite, et ce 
minutieusement, les étapes 
suivantes pour réaliser la 

parfaite tresse bubble :

Brossez vos cheveux pour 
faire en sorte qu’il ne reste 
plus aucun nœud.

Réalisez une simple queue 
de cheval à la hauteur de 
votre choix, selon le look 
final que vous désirez (haute 
pour plus de glamour, basse 
pour un côté mode etc).

Séparez ensuite votre queue 
de cheval en plusieurs par-
ties, et veillez à laisser un es-
pace similaire entre chacune 
d’entre elles. Peu d’espace 
suffit pour former une jolie 
tresse bubble homogène. Ici 
encore, cela ne tient qu›au 
look final recherché.

Une fois les espaces créés, 
gonflez les parties séparées 
avec vos doigts pour créer 
les bulles. Il vous suffit de 
desserrer délicatement vos 
cheveux jusqu›à obtenir la 
taille de votre bulle désirée. 
Reproduisez ainsi le même 
geste pour chaque partie, 
jusqu’à obtenir un résultat 
homogène.

Afin de peaufiner le tout, 
fixez votre tresse bubble à 
l’aide d’un spray ou d’une 
laque, et le tour est joué !

Le dernier régime dont 
tout le monde parle 
? La méthode Abura. 

La diète grâce à laquelle Inès 
Reg a perdu 16 kilos. Dé-
cryptage d’un régime qui fait 
le buzz... à tort ou à raison.

En matière de perte de poids 
saine et durable, il est décon-
seillé de faire des régimes. 
Mieux vaut se tourner vers 
un rééquilibrage alimen-
taire qui réapprend les bases 
d’une alimentation équili-
brée. Pourtant, la Méthode 
Abura, est sous les feux des 
projecteurs, propulsée par 
une ambassadrice de charme 
pleine d’humour Inès Reg. 
En décembre 2020, la jeune 
femme confiait avoir perdu 
15 kilos entre 5 mois (plus 
un kilo supplémentaire au 
jour où elle postait sa story) 
grâce à ce régime. Quel est le 
secret du succès ?

Le régime Abura c’est 
quoi?

La méthode Abura est une 
diète hypocalorique qui pro-
met une perte de poids rapide. 
Il s’agit comme l’annonce le 

site d’une «combinaison de 
plusieurs techniques recon-
nues, mise en place de ma-
nière adaptée pour perdre du 
poids efficacement et avec 
plaisir». La méthode s’inspi-
rerait du régime keto (céto-
gène) et du jeûne intermit-
tent. Le régime cétogène est 
une diète riche en lipides et 
faibles en glucides. En limi-
tant le taux d’insuline dans le 
sang, on oblige l’organisme 
à entrer en cétose qui n’a 
d’autre choix que de puiser 
dans ses stocks de graisses 
pour fournir de l’énergie 
aux cellules. Le jeûne inter-
mittent consiste quant à lui 

à ne rien manger pendant 
16 h. On saute soit le repas 
du soir, soit le petit déjeuner 
pour laisser le corps au repos 
digestif pendant 16 h.

Après inscription, sans 
engagement, et après avoir 
rempli un questionnaire, on 
reçoit des idées de menus 
adaptés ainsi que la liste des 
courses associées. Un calcul 
des besoins personnalisé et 
un bilan en fin de régime sont 
également au programme.

Les promesses de la 
méthode Abura

La méthode promet une 
perte de poids de 2 à 5 kilos 

pour son Pack 15 jours et de 
4 à 7 kilos en un mois avec 
son Pack mensuel. Il est 
généralement recommandé 
par les professionnels, pour 
une perte de poids saine et 
durable, de perdre environ 
un kilo par semaine, selon 
son profil. Les promesses 
vont donc au-delà de cette 
moyenne.

Comment perdre du 
poids grâce à la Méthode 

Abura?

La  Méthode Abura est un 
régime payant. La marque 
propose 3 programmes en 
fonction de ses objectifs et de 
son budget. Compter :

La méthode Abura : ça 
marche ?

Les personnes qui sou-
haitent se lancer dans cette 
méthode et se rendent sur le 
site de la marque risquent de 
rester sur leur faim. Il y a en 
effet très peu d›informations 
mise à part la présentation 
succincte des 3 formules. Il 
n›y a aucun détail des menus 
proposés, il faut rejoindre la 
méthode pour en savoir plus. 

Par ailleurs, il n›est fait réfé-

rence à aucun nutritionniste 
ou diététicien sur le site, dif-
ficile de savoir qui a préparé 
ces différentes formules. Et 

dans les Conditions Géné-

rales de Vente on trouve une 

précision particulière «Les 

informations contenues dans 

ce programme ne sont ni des 

traitements ni des protocoles 

individuels.» Pourtant, tous 
les professionnels de la nutri-

tion s’accordent sur le fait 

qu’un régime gagnant sur le 

long terme doit être person-

nalisé et adapté aux besoins 

de chacun. Enfin, il n›est fait 
référence à aucun moment 
à l›importance de l›activité 
physique dans une optique 

santé de perte de poids. Elle 

permet non seulement de res-

ter en bonne santé, de brûler 
des calories mais également 

de construire de la masse 

musculaire, qui brûle plus 
de calories au repos que la 

graisse.
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Le Musée national public 
«Ahmed Zabana» 
d’Oran a ouvert, 

dimanche, une exposition 
d’art plastique mettant en 
exergue l’histoire et les sites 
pittoresques de la capitale 
de l’Ouest du pays intitulée 
«Oran à travers les peintures 
du musée».
L’exposition comprend 19 
tableaux d’artistes plasticiens 
algériens, dont Afif Cherfaoui, 
Abdelkader Belkhorissat et le 
Français Jean Taillet, inspirés 
par la beauté des paysages 
d’Oran, sa richesse historique 
et ses sites archéologiques.
Ces œuvres, dont une partie 
est conservée dans des 

entrepôts et une autre exposée 
dans la salle des Beaux-arts 
de la Fondation muséale 
«Ahmed Zabana», traitent 
de plusieurs monuments et 
sites dont le port de pêche, 
le fort de «Santa Cruz», un 
café populaire, des paysages 
naturels d’Oran et ses plages.
La manifestation, qui se 
poursuivra jusqu’au 4 mars 
prochain, s’inscrit dans le cadre 
du programme d’animation 
de l’année en cours et vise à 
mettre en valeur le patrimoine 
de la ville d’Oran, a souligné 
Leila Boutaleb, chargée 
de la communication et de 
l’animation au Musée national 
public «Ahmed Zabana».

Des écrivains et auteurs 
issus de pays de la 
Méditerranée dont 

l’Algérie devront débattre de 
la poésie et de la littérature 
en temps de pandémie 
à l’occasion des 12e 
Rencontres euromaghrébines  
des écrivains, prévues en 
version virtuelle du 16 février 
au 16 mars, indiquent les 
organisateurs.
Organisée par la Délégation 
de l’Union européenne en 
Algérie, en partenariat avec 
l’opérateur culturel algérien 
«Vivarium», l’édition 2021 

de cette manifestation, 
placée sous le thème «La vie 
demain», sera «exclusivement 
virtuelle» en raison des 
conditions sanitaires 
particulières, expliquent 
les organisateurs dans un 
communiqué.
Souad Labbize, Lamis Saidi 
et Akram El Kebir participent 
à ces rencontres aux cotés 
de Claudia Fauci (Malte), 
Alessandra Fagioli (Italie) 
et Nathalie Skowronek 
(Belgique), lauréate du prix 
de littérature 2020 de l’Union 
européenne.

Afin de s’adapter au format 
virtuel, les organisateurs ont 
opté pour des rencontres en 
aparté entre un auteur algérien 
et un auteur européen qui 
auront à débattre de la poésie 
et la littérature au temps de 
la pandémie de coronavirus 
ainsi que les «conséquences» 
de la crise sanitaire sur l’acte  
d’écrire.
Les 12e Rencontres des 
écrivains seront diffusées 
sur les comptes  Facebook et 
Instagram de la Délégation 
de l’Union européenne en 
Algérie.

Un espace culturel, 
‘’La halte des 
lecteurs’’, a été 

nouvellement créé à 
Témacine, wilaya déléguée 
de Touggourt (Ouargla) 
pour promouvoir la lecture, 
a indiqué le président du 
forum culturel juvénile de 
Touggourt.
Fruit des efforts d’acteurs et 

associations culturels locaux, 
cet espace, conçu comme un 
abribus en bois au niveau 
du quartier de Tamelaht, 
propose plus de 700 ouvrages 
de divers domaines de la 
science et du savoir, dons de 
l’administration du forum, du 
Haut conseil islamique et du 
Centre national des études et 
recherches sur le mouvement 
national et la Révolution du 
1er Novembre 1954, a précisé 
le président du Forum, Kadir 
Smail.
Première du genre dans 
la wilaya, l’initiative vise 
l’encouragement et la 

promotion de la lecture 
parmi les jeunes et l’éveil de 
conscience sur la valeur du 
livre dans la vie ainsi que le 
développement de la lecture 
dans les espaces publics.
L’action a été largement 
saluée par les jeunes de la 
région, qui ambitionnent de 
voire généraliser l’initiative 
dans la wilaya.
Par ailleurs, la wilaya 
d’Ouargla accueillera mars 
prochain la manifestation 
‘’Olympiades de la lecture’’, 
initiée en coordination avec 
la direction de l’Education 
nationale.

Une exposition d’arts plastiques sur l’histoire d’Oran 
au musée «Ahmed Zabana»

Les 12e rencontres euro-maghrébines 
des écrivains

Ouargla: 

«La halte des lecteurs», une initiative à Témacine



Mardi 16 Février 2021

19CultureSeybouSe Times

Le Haut Commissariat 
à l’Amazighité (HCA) 
organise, les 20 et 21 

février, une rencontre à Chlef 
sur la place de la langue 
amazighe dans les systèmes 
de l’enseignement et de la 
communication, à l’occasion 
de la Journée internationale 
de la langue maternelle, 
célébrée le 21 février de 
chaque année, indique 
dimanche un communiqué du 
HCA.
Dans le cadre des célébrations 
de cette journée consacrée 
le 21 février de chaque 
année, par l’Organisation 
des Nations Unies pour 
l’Education, la Science et la 
Culture (Unesco), la place de 
la langue amazighe dans les 
systèmes de l’enseignement 
et de la communication dans 
son volet radiophonique, 

ainsi qu’autour des efforts du 
mouvement associatif dans 
la collecte, la sauvegarde 
et la recherche dans le 
domaine du patrimoine 
matériel et immatériel à 
travers le territoire national 
notamment, sera au centre de 
cette rencontre.
Des expositions de livres, 
interfaces audios-visuelles et 
de produits artisanaux, ainsi 
qu’une série de conférences 
et d’activités littéraires 
culturelles et artistiques, 
programmées par le HCA 
au siège de la wilaya de 
Chlef, seront animées par 
des académiciens, des 
responsables d’associations 
et enseignants de la langue 
amazighe dans la wilaya 
de Chlef et ses différentes 
régions, à Béni Haoua et à 
Zebboudja.

Selon les organisateurs, cette 
rencontre est considérée 
comme «une opportunité de 
dialogue et de débat pour 
consolider la place de la langue 
amazighe dans les systèmes 
de l’Education nationale 
et de la communication 
entrepreneuriale, notamment 
dans le secteur radiophonique 
à travers les programmes 
d’expression amazighe 
diffusés sur les ondes des 
différentes chaînes locales et 
nationales». 
Le HCA a rappelé, dans ce 
cadre, que la consécration 
de tamazight par la 
Constitution comme langue 
nationale et officielle signifie 
«l’exploration et l’étude 
des voies et moyens devant 
permettre la généralisation 
progressive de cette langue 
ancestrale, ainsi que son 

enseignement et sa promotion 
à travers la diffusion 
radiophonique».
«La pluralité linguistique, 
dès l’âge de la petite enfance, 
encourage la diversité 
culturelle et l’inclusion des 

langues utilisées en Algérie 

dans le système éducatif et 

la vie sociale en général, 

consolide la cohésion sociale 

et alimente la solidarité entre 

les individus», ajoute le Hca.

Le succès de L’Anomalie 
ne s’essouffle pas. 
Comme le rapporte 

RTL ce lundi, 631.500 
exemplaires du roman 
d’Hervé Le Tellier ont été 
vendus depuis sa sortie. Il 
dépasse ainsi les chiffres de 
ventes des Bienveillantes 
de Jonathan Littell, prix 
Goncourt 2006 vendus à 
618.000 exemplaires.
Il devient le deuxième 
Goncourt le plus vendu après 
L’Amant de Marguerite 

Duras. L’écrivaine garde 
néanmoins une large avance 
avec près d’1.6 millions de 
ventes depuis 1984, rapporte 
BFMTV.
Des ventes « fortes » et « 
soutenues »
« Ce n’était pas évident 
de pouvoir dépasser Les 
Bienveillantes, qui avait été 
en son temps, un énorme 
succès, a expliqué Jean-
Charles Grunstein, le 
directeur commercial de 
Gallimard, à RTL. Les ventes 

sont beaucoup plus fortes 
et beaucoup plus soutenues 
qu’elles ne l’avaient été 
pour Les Bienveillantes qui 
s’est vendu sur un temps, 
sensiblement plus long. »
Et la belle histoire ne 
devrait pas s’arrêter là 
pour L’Anomalie. Selon le 
directeur commercial de 
Gallimard, le roman d’Hervé 
Le Tellier devrait se vendre 
entre 750.000 et 800.000 
exemplaires.

Le nouveau livre « 
Mohamed Attya le 
passeur de lumière» 

signé de sa fille Emna Attya 
Belkhodja , préfacé par 
Hichem Djait et publié par 
KA’Editions sera dans les 
librairies à partir de demain 
lundi 15 février 2021.
Au bonheur des Sadikiens 
et de la grande famille 
de feu Mohamed Attya, 

premier agrégé d’arabe, 
premier directeur tunisien 
de ce prestigieux collège 
et fondateur du lycée (qui 
porte désormais son nom), le 
livre-témoignage est, enfin 
prêt. Il sera progressivement 
disponible chez la majorité des 
libraires.
Préfacé par l’éminent historien 
Hichem Djaït, il renferme 
de saisissants témoignages 

de plusieurs personnalités 
politiques et publiques, dont 
Foued Mebazaâ, Chedli Klibi, 
Béchir Turki…
Tout un pan de notre histoire 
est revisité avec acuité… écrit 
par l’icône du collège Sadiki, 
en l’occurrence l’enseignante 
Emna Attya Belkhodja, fille 
du grand Mohamed Attya, 
qui dans ce livre témoigne 
notamment par ces propos « . 

Ce que la Tunisie indépendante 
doit à ce passeur de lumière 
c’est d’avoir forgé plusieurs 
générations de cadres : ceux 
qui au pied levé, ont pris 
brillamment le relais de leurs 
prédécesseurs français pour 
faire tourner une machine 
administrative au point mort, 
ainsi ceux qui ont pris en charge 
la destinée du pays durant 
les cinq premières décennies 

après l’indépendance.
A la surprise générale, c’est 
contre cet homme que trente 
ans durant, Bourguiba s’est 
acharné ne lui épargnant 
aucune humiliation. Ainsi 
la vie paisible d’un brillant 
homme de lettres et de savoir, 
considéré par beaucoup comme 
le père de l’intelligentsia 
tunisienne fut brisée ».

Langue maternelle: 

rencontre sur la langue amazighe en février à Chlef

« L’Anomalie » : 

Le roman d’Hervé Le Tellier est le deuxième Goncourt 
le plus vendu

« Mohamed Attya le passeur de lumière »
 de KA’Editions dans les librairies
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Grille de mots fléchés N° 2934   

 Solution de la grille précédente
1.r.t.m.b.l.f
2.desolidarises
3.caramelisant
4.tripieres.nee
5.une.este

6.be.u.rp
7.ar.gael
8.var.b.e
9.rea.l.t.mots
10.ii.prosateur

11.epieu.nantie

12.aga.tapissier

13.elis.enserre
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2934
Comment

jouer ?

solution      2933

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- grisante

- remisait

- car - tri

- aumonier

- bestof - e

- os - eu - ns

- i - crepa

- ego - saga

- mout - rer

- europe - d

- nl - pi - cu

- tue - cols

Verticalement:

- gr - aboiement

- recues - goulu

- imams - cour - e

- siroter - top

- as - noues - pic

- natif - pare - o

- tire - nage - cl

- etires - ardus

 grille de mots croisés
n°2934

Des milliers de ci-
toyens se suicidèrent 
à cause de la propa-
gande japonaise

Durant la guerre du 
pacifique en 1944 et 
pendant la compagne 
menée à Saipan (la 
plus grande île du 
Commonwealth), les 
citoyens de cette île se 
suicidèrent en masse 
pour éviter de se 
rendre aux américains 
qu’ils percevaient 
comme des monstres 
sanguinaires et sans 
pitié à cause de la pro-
pagande aménagée 
par l’armée japonaise. 
Ils se jetèrent, avec 
leurs enfants dans les 
bras, du haut des fa-
laises sur les rochers 
aux arêtes vives qui 
bordent la côte.
Pour les vétérans amé-
ricains, cette série 
de suicides au Marpi 
Point devait rester par-
mi les plus horribles 
spectacles de toute 
l’opération de Saipan.
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Recherche appartement ou maison
08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 La villa des amoureux 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Recherche appartement ou maison 

22h40 Recherche appartement ou maison 

m6

S.W.A.T.

france 5
09h15 Embarquement immédiat 
09h50 Décollage pour la Grande-Bretagne 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 A l’école des chimpanzés 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Les folies de l’architecture 
15h35 Décollage pour l’Amérique 
16h30 J’irai dormir chez vous 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Parlons passion 
20h50 Amiante, un espoir de justice 
22h00 Le monde en face 
22h40 La p’tite librairie 
22h45C ce soir, le débat 
23h45 C dans l’air 

11h35 L’hebd’Hollywood 
11h46 La boîte à questions 
11h55 L’info du vrai, le docu news 
12h25 L’info du vrai, le mag 
12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h37 Your Honor 
14h28 Your Honor 
15h22 Le cas Richard Jewell 
17h30 Neuf meufs 
17h40 Neuf meufs 
17h53 Le Plus 
17h59 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h55 Groland le zapoï 
21h06 Plateaux cinéma coup de coeur 
21h08 Radioactive 
22h54 Le défi du champion 

canal +

Une planète parfaite

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Coup de foudre sous la neige 

15h45 Des fiançailles sous la neige 
17h20 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h45 My Million 

20h50 Météo 

20h55C’est Canteloup 

21h05 S.W.A.T. 

21h55 S.W.A.T. 

22h45 S.W.A.T. 

23h35 S.W.A.T. 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h44 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 Expression directe 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h30 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h40 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Une planète parfaite 
22h38 Une planète parfaite 
23h30 Jane 

15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Crimes parfaits 
21h55 Crimes parfaits 
22h44 Crimes parfaits 
23h35 Crimes parfaits 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Marine Lorphelin, Miss France 2013, souhaiterait 
investir dans un appartement à Lyon. Elle compte 
mettre le bien en location, le temps de terminer 

son internat de médecine à Paris. Mais à terme, elle aime-
rait s’y installer avec Christophe, son compagnon, qui vit actuel-
lement en Nouvelle-Calédonie. Pour l’occasion, Stéphane Plaza vient 
en aide à Sandra Véricel. A Dijon, Valérie, récemment divorcée, cherche 
un nouveau cocon où s’installer. A Toulouse, Kheira, professeure d’EPS, 
aimerait acheter un appartement pour le louer ensuite à son cousin, rap-
peur.

Le soleil et les volcans sont deux forces primitives à 
l’origine de la vie sur Terre. Parmi les 1500 volcans 
actifs que compte notre planète figure le majes-

tueux Ol Doinyo Lengaï, en Tanzanie. Au pied de ce géant 
se cache le lac Natron. Son eau, qui remonte des profondeurs 
de la Terre, est si chargé de substances chimiques qu’aucune forme de 
vie n’y semble possible. Pourtant, les flamants nains d’Afrique de l’Est 
en ont fait leur refuge pour s’y reproduire car, une fois par an, le centre 
du lac est asséché. Il offre l’écrin idéal pour y déposer leurs œufs.

A la recherche d’un adolescent ayant dispa-
ru, l’équipe du SWAT remonte jusqu’à une 
personne ayant intégré un programme 

de protection des témoins ainsi qu’un groupuscule 
politique extrémiste. Pendant ce temps, Hondo est en to-
tal désaccord avec sa petite amie quant à la présence d’une 
conférencière invitée dans un centre communautaire. Et tan-
dis que Lucas redoute de ne pas être capable de retourner sur 
le terrain, Hick renoue avec son fils.
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L’accident a eu lieu 
vendredi près de 
New York. Selon la 

police, qui a révélé l’affaire 
dimanche, un chauffard a 
mortellement percuté le père 
de la rappeuse américaine  
Nicki Minaj, Robert Maraj. 
Une enquête est en cours.
Robert Maraj, 64 ans, mar-
chait dans la rue à Mineola, 
sur l’île de Long Island, vers 
18h15 vendredi lorsqu’il a été 
percuté par une voiture, a pré-
cisé dans un communiqué la 
police locale. Le conducteur 
a pris la fuite et Robert Maraj 
a été transporté à l’hôpital où 
il est décédé samedi, selon la 
même source. « L’enquête se 

poursuit », a ajouté la police.

Retraite en 2019

La New-yorkaise de 38 ans, 

née à Trinité-et-Tobago et 

élevée dans le quartier de 

Queens, avait surpris ses fans 

en septembre 2019 en annon-

çant qu’elle prenait sa retraite 

pour se concentrer sur sa vie 

familiale.

Nicki Minaj est revenue en-

suite sur cette annonce et a 

promis de sortir de nouveaux 

titres, dans le sillage de ses 

tubes, qui comptent notam-

ment Starships, Bang Bang et 

Super Bass.

Disney n’est apparem-
ment pas décidé à 
programmer Black 

Widow pour une sortie en 
streaming. Le géant de l’en-
tertainment a révélé à ses 
investisseurs ce jeudi que le 
blockbuster qui met en scène 
Scarlett Johansson dans le 
premier film consacré à la 
superhéroïne des Avengers, 
sortira bel et bien en salle.
« Nous avons toujours l’in-
tention de faire une sortie en 
salle. Nous allons surveiller 
très attentivement pour voir 
si cette stratégie doit être 
revue », a déclaré le PDG de 
Disney, Bob Chapek, d’après 
The Hollywood Reporter.
Pour le moment, Black 
Widow, qui devait sortir 
l’année dernière, est prévu 
pour débarquer en salles le 
7 mai. Bob Chapek a indi-
qué que plusieurs facteurs 
pourraient faire évoluer la 
position de Disney, notam-
ment le nombre de cinémas 
ouverts aux Etats-Unis d’ici-

là, ainsi que l’évolution des 
demandes du public alors que 
la pandémie se prolonge.
Changement anticipé
Autrement dit, si les tenta-
tives de sorties de blockbus-
ters en streaming s’avèrent 
être un succès, Disney et 
Marvel pourraient être for-
cés de revoir leur position. 
Comme le précise la publi-
cation, la sortie de Soul – le 
dernier film signé Pixar – en 
décembre dernier, sur Disney 
+, a permis de booster les 
abonnements de la plate-
forme, qui atteint aujourd’hui 

un peu moins de 95 millions 

d’abonnés. Disney prévoit 

entre 230 et 260 millions 

d’abonnés d’ici à 2024. Pour 

y parvenir, le studio pourrait 

décider de se focaliser sur le 

streaming pour quelques sor-

ties très attendues.

Parmi les prochains block-

busters du Marvel Cinema-

tic Universe, outre Black 

Widow, on devrait découvrir 

Shang-Chi en juillet pro-

chain, Eternals en novembre 

et Spider-Man 3 en décembre.

C’est un hommage qui ne 
pouvait pas passer inaperçu. 
Le jour de la Saint-Valentin, 
le prince Harry et son épouse 
Meghan, duchesse de Sussex, 
ont annoncé la naissance pro-
chaine de leur  deuxième en-
fant. Pourquoi un hommage ? 
Tout simplement parce qu’il 
y a 37 ans, la princesse Dia-
na a annoncé le même jour 
qu’elle était enceinte pour la 
deuxième fois. Cet enfant, 
c’était Harry. C’est Omid 
Scobie, auteur de Finding 
Freedom, une biographie des 
Sussex, qui le premier a noté 
l’hommage à la mère des 
princes William et Harry.
« Un hommage émouvant des 
Sussex qui font leur annonce 
le jour de la Saint-Valentin. 
Il y a trente-sept ans exac-
tement, la princesse Diana 
a annoncé au monde qu’elle 
était enceinte du prince Harry 
», a-t-il partagé avec la cou-
verture du Daily Express de 
l’époque, où Lady Di appa-
raît avec un sourire timide. « 

Un sourire qui veut tout dire 
», titre le quotidien daté du 
mardi 14 février 1984.
Une année 2020 compliquée 
pour le couple
Pour le moment, Meghan 
Markle et son époux sont 
restés discrets sur les détails 
de cette grossesse, on ignore 
donc tout de la date du terme 
et du sexe de l’enfant. Pour 
Archie, leur premier fils, le 
duc et la duchesse de Sus-
sex n’avaient rien révélé non 
plus, tout comme le prince 
William et Kate Middleton 
avec leurs trois enfants. Il 
ne faut donc pas s’attendre 

à en savoir beaucoup plus. 
Le couple semble en tout cas 
déterminé à aller de l’avant 
après une année 2020 com-
pliquée, entre la pandémie, 
leur départ difficile vers les 
Etats-Unis, l’abandon de 
leurs rôles respectifs dans la 
famille royale d’Angleterre, 
et surtout la fausse couche de 
Meghan Markle au cours de 
l’été.
« Allons-nous bien ? », écri-
vait-elle dans un édito publié 
par le New York Times, avant 
de répondre : « Ça va aller ». 
Avec cette heureuse nouvelle, 
on espère que tout va mieux !

Le père de Nicki Minaj 
tué par un chauffard 

en fuite

Meghan Markle et le prince 
Harry ont rendu un bel 
hommage à Lady Diana

Disney veut toujours sortir 
«Black Widow » en salles

Déclare avoir perdu 
depuis le 15 janvier 2021

Un cachet de forme 
rectangulaire, établi en 

langue nationale au nom 
de AMI MOUSSA Ayoub

Décline toute 
responsabilité quant à son 

utilisation frauduleuse

Contactez N° tel:  
0770 12 54 09

 Déclaration De
 perte De cachet
 rectangulaire
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Les peines rendues en première instance
 à l’encontre de Zoukh confirmées

AffAire «GB PhArmA»: 

Des peines de 10 ans 
de prison requises 

contre Ouyahia et Sellal

CrB - mAmelodi SundownS :

 Dr. Bekkat Berkani pointe un 
risque réel de contamination 
au variant sud-africain, prône 

la délocalisation du match

La Cour de Tipasa a 
confirmé dimanche 
dernier en appel les 

jugements rendus en première 
instance condamnant à des 
peines de deux fois 4 ans et 5 
ans de prison ferme, l’ancien 
wali d’Alger, Abdelkader 
Zoukh poursuivi dans des 
affaires de corruption.
Le verdict dans cette affaire 
a été rendu suite à l’audience 
tenue le 6 février dernier, lors 
de laquelle le parquet a requis 
des peines de 10 à 15 ans de 
prison ferme contre l’ancien 
wali d’Alger pour des affaires 
impliquant des membres de la 
famille de l’ancien Directeur 
général de la sûreté nationale 
(DGSN), Abdelghani Hamel, 
le président de l’ex FCE, Ali 

Haddad, l’homme d’affaires 
Mahieddine Tahkout et des 
membres de sa famille.
Abdelkader Zoukh purge 
actuellement une peine de 
prison prononcée à son endroit 
décembre dernier par le tribunal 
de Tipasa qui l’a condamné à 
des peines de 4, 4 et 5 ans de 

prison ferme, assorties d’un 
amende d’un million de DA 
dans chacune des affaires pour 
lesquelles il est poursuivi, en 
plus de 10 millions de DA de 
compensations pour les pertes 
subies par le Trésor public.
Il a été également interdit 
d’occuper des postes de 

responsabilité au sein de l’Etat 
et de se porter candidat pour 
des postes politiques pendant 
5 ans après l’expiration de sa 
peine.
Zoukh a été poursuivi en 
tant que principal accusé 
dans l’affaire de la famille 
de Abdelghani Hamel (son 
épouse, son fils Chafik et sa fille 
Chahinez), pour «dilapidation 
délibérée de deniers publics par 
un fonctionnaire», «utilisation 
illégale de biens et de deniers 
publics qui lui ont été confiés 
en vertu de sa fonction», «abus 
de fonction et violation des 
lois et règlements dans le but 
d’obtention d’avantages pour 
un tiers».       
Pour ce qui des charges 
retenues contre Zoukh dans 

l’affaire de Ali Haddad, 
l’ancien président du FCE 
(témoin dans l’affaire), elles 
portent sur «abus de fonction 
et octroi d’indus privilèges».
Dans l’affaire relative à 
l’octroi de privilèges à la 
famille Mahieddine Tahkout, 
Zoukh a été poursuivi pour 
«octroi délibéré de privilèges 
non justifiés à un tiers lors de 
le conclusion d’un marché et 
d’accords illégaux, corruption 
dans l’attribution de marchés 
publics et de contrats, 
dilapidation de deniers 
publics, abus de fonction, 
conflit d’intérêts, agrément 
d’exonérations fiscales et de 
rédactions sans justificatif 
légal»

Le Procureur général près la Cour 
d’Alger a requis, dimanche 
dernier , une peine de 10 ans 

de prison assortie d’une amende de 1 
million de dinars contre les anciens 
Premiers ministres, Abdelmalek Sellal 
et Ahmed Ouyahia et 3 ans de prison 
contre l’ancien ministre, Abdelghani 
Zaalane, poursuivis pour corruption 
dans l’affaire de «GB Pharma», filiale 
du groupe Condor, propriété de la 
famille Benhamadi et le financement 
occulte de la campagne électorale 
de l’ex-Président de la République, 
Abdelaziz Bouteflika.
Le procureur général a également 
requis la saisie des objets confisqués 
énoncés dans le procès-verbal du 
rapport du conseiller-instructeur près 
la Cour suprême.
Fin novembre dernier, le tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) avait prononcé 
dans cette affaire une peine de 5 
ans de prison ferme à l’encontre de 
Ouyahia et Sellal, et acquitté l’ancien 
ministre des Transports et des Travaux 
publics, et directeur de campagne de 
l’ex Président Bouteflika, Abdelghani 
Zaâlane.
Ouyahia et Sellal sont accusés d’octroi 
de privilèges injustifiés au Groupe 
Condor et à ses filiales, dont des 
facilitations pour la réalisation d’une 
usine de fabrication de médicaments 
‘’GB Pharma».
Le Groupe Condor avait bénéficié 

auprès de Ouyahia et de Sellal de 
facilitations jugées illégales pour la 
réalisation d’un centre pour brûlés à 
Skikda par la société «Travocovia», 
une des filiales de ce groupe, ainsi que 
d’interventions lors de la passation 
de marchés avec l’opérateur public 
de téléphonie mobile Mobilis pour 
l’acquisition de téléphones portables et 
de tablettes auprès du groupe Condor.
Les frères Benhamadi sont également 
poursuivis pour participation au 
financement de la campagne électorale 
de l’ex Président Bouteflika, à 
travers un compte bancaire ouvert 
spécialement pour recueillir les apports 
financiers de parties sans aucun lien 
avec l’élection.
Le procès se poursuit avec les 
plaidoyers de la défense des accusés. 
L’audience du matin a été consacrée à 
l’audition des accusés, Ahmed Ouyahia 
et Abdelmalek Sellal, Abdelghani 
Zaalane et le témoin Mohamed Salah 
Daas, ancien sous-directeur à Mobilis, 
qui a nié toute «l’intervention» des 
anciens responsables dans la gestion 
des marchés de l’entreprise.

Le Dr Mohamed Bekkat 
Berkani, membre de la 
Commission nationale de 

veille et de suivi de l’évolution de 
la pandémie de Covid-19, a appelé 
lundi à la délocalisation du match de 
Ligue des champions CR Belouizdad-
Mamelodi Sundowns (Gr. B), prévu 
le 23 février à Alger, en raison des 
risques de contamination au variant 
sud-africain.
Dans une déclaration faite, lundi, à 
l’Aps, Berkani a exprimé ses vives 
inquiétudes, soulignant que «Le 
déroulement de cette rencontre en 
Algérie représente un risque réel», 
a-t-il mis en garde, tout en prévenant 
que «La situation en Afrique du Sud 
est hors de contrôle en raison du 
variant du Covid-19».
« Le match doit être délocalisé pour 
éviter toute propagation du Virus», 
a  recommandé  ce membre influent 
du Comité de veille, expliquant 
que  ses craintes résident «les faux 
tests négatifs que peut présenter la 
délégation sud-africaine à son entrée 
au pays. Il n’y a pas de risque zéro. Le 
variant sud-africain peut être même 
résistant au vaccin. Donc, l’idéal est 
la délocalisation de cette rencontre», 

a-t-il tranché.
Il faut savoir que ce variant du 
Covid-19 a été découvert pour la 
première fois en octobre dernier 
en Afrique du Sud. Le virus, très 
contagieux, s’est répandu à travers 
le pays depuis plusieurs semaines, 
entraînant de nombreux décès dans 
les quartiers pauvres où les habitants 
n’ont pas la possibilité de respecter 
les gestes barrières.
Il serait utile  de noter que le match 
entre le WA Casablanca et les Kaizer 
Chiefs (AFSUD), qui devait se 
dérouler samedi dernier dans le cadre 
de la 1re journée (Gr. C) de la Ligue 
des champions, a été délocalisé au 
stade Al Salam du Caire (Egypte), 
le 19 février, en raison du refus des 
autorités marocaines d’accorder 
l’entrée au pays au club sud-africain.


